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Prefeitura reduz preço da passagem do 
transporte coletivo em Montes Claros

PL sobre ensino da Lei 
Maria da Penha pode ir a 
Plenário

Montes Claros, quinta-feira, 17 de Fevereiro de 2022 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,15

Cotação eUrO - real

R$ 5,86

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,57

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 26º
Min. : 19º

O canal “Teatro em Pauta”, projeto de podcast 
idealizado pela professora Solange Sarmento, do 
Departamento de Artes da Universidade Estadual 
de Montes Claros, que também atua como co-
ordenadora do curso de Artes/Teatro. Ele servirá 
como canal gratuito para dar maior visibilidade 
aos diversos temas associados ao universo teatral 
e, ainda, para popularizar as obras dos principais 
autores no assunto. 

A Comissão de Direitos do Consumidor da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais aprovou 
requerimento do deputado Bernardo Bartolo-
meu de repúdio ao Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais sobre a exigência do passaporte 
vacinal. O parlamentar acatou pedido do grupo 
Veritas, de Montes Claros. 

Os municípios de Montes Claros, Ja-
naúba, Ninheira, Pirapora e Taiobeiras, 
no Norte de Minas estão entre os 41 
municípios selecionados pelo Ministé-
rio Público do Trabalho a participarem 
do projeto “MPT na Escola 2022”, de 
erradicação do trabalho infantil. Os mu-
nicípios mineiros e o Estado de Minas 
Gerais foram convidados para reunião 
preliminar a ser realizada no dia 21 des-
te mês, que dará início ao Projeto Res-
gate a Infância - Eixo Educação - MPT na 
Escola, realizado pela Coordenadoria 
Nacional de Combate à Exploração do 
Trabalho da Criança e do Adolescente 
(Coordinfância), em 2022. 

NUCA inicia plano de 
participação cidadã em 
Pirapora com roda de 
conversa 
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Canal Teatro em Pauta 
busca maior visibilidade 
na Unimontes

MPT quer cinco municípios do Norte 
de Minas no ‘Resgate a Infância’

DIVULGAÇÃO

ALMG aciona IFNMG sobre 
exigência do passaporte 
de vacinação

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

REGIONAL 6

REGIONAL 6

REGIONAL 5

REGIONAL 5

GUZANSHE/EM/DAPRESS

O Consórcio Intermunicipal Multifinalitário 
da Área Mineira da Sudene (Cimams) dará hoje, 
às 10 horas, a  ordem de serviço para a constru-
ção do Centro de Convenções do Norte de Mi-
nas e Vale do Jequitinhonha que vai beneficiar 
mais de 100 cidades das duas regiões. 

Cimams dá ordem de 
serviço para o Centro 
de Convenções O CEPT, da Universidade Estadu-

al de Montes Claros, está com inscri-
ções abertas para o curso técnico em 
Apicultura. A oferta é de 20 vagas, 
com formação de cadastro de reser-
va. O público-alvo é formado por 
jovens regularmente matriculados na 
2ª ou na 3ª série do ensino médio. 

Curso técnico em apicultura será
realizado em Bocaiuva

DIVULGAÇÃO

EDUCAÇÃO 9

O valor da tarifa de lotação em Montes Claros terá redução de 6,67%, a 
partir de domingo (20), passando dos atuais R$ 3,75 para R$ 3,50, conforme 
decreto 4.369. A causa da redução foi a constatação de que a concessionária 
que administra o transporte coletivo na cidade e as duas empresas, que pres-
tam o serviço à população, descumpriram o contrato de concessão, ao dei-
xar de colocar, em circulação, dez ônibus a menos do que prevê o contrato. 

CIDADE 7
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Durante o processo eleitoral de 
2022, deverá haver intensos debates e 
controvérsias em torno dos programas 
de governo dos candidatos à Presidên-
cia da República. Participei desses de-
bates nas últimas eleições, elaborando 
análises e propondo alternativas de so-
luções para os problemas socioeconô-
micos e socioambientais do País.

Neste documento, busquei dar uma 
contribuição para as equipes dos can-
didatos que estarão, ao longo de 2022, 
organizando as ideias e as diretrizes 
das políticas, programas e projetos que 
esses candidatos apresentarão aos elei-
tores de todo o País e de suas regiões. 
Mais do que ideias de ajustes na atual 
política econômica, proponho mudan-
ças de rumo nesta política. As sugestões 
incluem o período entre a eleição e a 
posse do candidato e não apenas as 
ações programáticas durante todo o 
mandato.

O futuro Presidente da República 
deverá enfrentar a boa luta para recons-

truir um Brasil interrompido. Uma luta 
que será permeada de tensões e confli-
tos políticos que parecem ser incontro-
láveis ao longo de todo o seu mandato. 
Diante dos gigantescos desafios de re-
construção das políticas públicas visan-
do a erradicar a miséria da população, 
a reduzir as desigualdades sociais da 
renda e da riqueza nacional, a atenuar 
os desequilíbrios regionais de desenvol-
vimento e a promover a conservação, a 
preservação e a reabilitação dos ecos-
sistemas, o Presidente precisará resistir 
para não assumir uma postura negacio-
nista do estilo neomalthusiano.

O negacionismo serve para explicar 
o comportamento de um grupo de pes-
soas que opta, voluntariamente ou sob 
a forte influência de alguma liderança 
política ou comunitária, por não acredi-
tar em uma informação, apesar da infor-
mação conter um consenso consolida-
do nos meios acadêmicos e científicos.

Esse comportamento negacionista 
pode se incrustar em todos os setores 

da gestão de um governo, nas mais 
diferentes políticas públicas. A ideia 
predominante na atual política econô-
mica, a do modelo de austeridade fiscal 
expansionista, como a trajetória única 
e dominante para resgatar o Brasil da 
crise de baixo crescimento, é negacio-
nista no sentido de acreditar que não 
há alternativas a serem concebidas e 
implementadas para o mesmo objetivo.

No entanto, é possível destacar al-
gumas controvérsias sobre a retomada 
do crescimento dentro do atual mode-
lo de equilíbrio fiscal expansionista. A 
partir desse modelo, imagina-se que 
o ajuste é uma condição necessária e 
suficiente para restabelecer a confiança 
dos agentes econômicos, mobilizando 
as energias e as expectativas de consu-
midores e empreendedores numa tra-
jetória de crescimento.

Na verdade, o escopo central das 
ações programáticas do novo mandato 
presidencial deverá superar as mazelas 
e os dramas da crise social e da crise 

ambiental que assolam o bem-estar 
social sustentável da população brasi-
leira.

Complementarmente à crise social, 
escancarada no ciclo da pandemia, 
emerge a crise ambiental do uso pre-
datório dos nossos ecossistemas, que 
vem desde o ciclo do pau-brasil e da 
mineração de ouro e de diamante no 
Período Colonial, até os processos 
atuais de intensos desmatamentos na 
Amazônia e no Pantanal, sem contar os 
desastres ambientais localizados.

Feitas as análises dos impactos 
econômicos, sociais e ambientais dos 
desastres ecológicos, não é possível 
comparar a sua importância relativa 
em termos econômicos e financeiros 
quando é preciso atribuir valor a ativos 
ambientais únicos e, principalmente, 
valor às vidas dos que foram atingidos 
pelos desastres, uma vez que, como 
dizia Blaise Pascal, quase sempre o que 
tem preço pode não ter valor e o que 
tem valor pode não ter preço.

O deputado federal Nilto Tatto, PT-SP, protocolou um projeto de 
lei que proíbe a fabricação e comercialização de roupas feitas de pele 
animal no Brasil. O parlamentar cita como exemplo Israel que foi o 
primeiro país do mundo a proibir o uso de peles de animais selvagens 
pela indústria da moda. O texto prevê pena de detenção de três meses 
a um ano para quem burlar a lei e ainda pagamento de multa.

CNJ APROVA A CRIAçãO DA PRIMEIRA
 OUVIDORIA NACIONAL DA MULhER

O Conselho Nacional de Justiça (CNJ) aprovou a primeira Ouvido-
ria Nacional da Mulher, no âmbito do Conselho. O novo órgão tem 
como principal objetivo informar à mulher vítima de violência seus 
direitos, assim como ouvir, receber e encaminhar às autoridades com-
petentes os procedimentos judiciais que se refiram aos atos de violên-
cia contra a mulher. Presidente da Comissão Permanente de Combate 
à Violência, a conselheira Tânia Regina Silva Reckziegel, que hoje é 
a ouvidora Nacional de Justiça, será a primeira ouvidora nacional da 
mulher, e como seu mandato encerra na próxima quinta-feira, assu-
mirá o cargo o conselheiro Luiz Fernando Bandeira de Mello Filho.

BOLSONARO PARTE PARA O ATAqUE AOS OPOSITORES

O assunto pensava-se superado, mas o presidente Jair Bolsonaro 
(foto) fez questão de retomá-lo com toda força, numa demonstração 
de que ainda acredita ser possível vencer uma eleição sem ideias, 
sem projetos, simplesmente abrindo frente de guerra que motivem 
os radicais. Não há outra explicação para, do nada, o presidente rea-
brir a polêmica sobre a segurança da votação, sistema dentro do qual 
se elegeu várias vezes deputado federal e chegou à presidência da 
República. 

Em uma live na semana passada o presidente afirmou que as For-
ças Armadas tinham descoberto possíveis vulnerabilidades nas urnas 
eletrônicas, confirmando assim as suspeitas da possibilidade de frau-
des. A resposta ao presidente veio rápida em tom forte. Em entrevista, 
o presidente do Tribunal Superior Eleitoral, Luís Roberto Barroso – 
que deixa o cargo no próximo dia 28, disse que o presidente mente: 
“ele não precisa de fatos, a mentira está pronta”. Segundo o ministro, 
um militar que faz parte da Comissão de Transparência das Eleições, 
apresentou uma série de perguntas sobre o processo poucos dias 
ante de se iniciar o recesso. Foram perguntas, não comentários sobre 
vulnerabilidades, que estão sendo respondidas. 

Ao retomar o tema, envolvendo agora o Exército, a quem de for-
ma indireta atribui a constatação das vulnerabilidades, que insiste em 
denunciar sem provas, Bolsonaro reafirma o tom de sua campanha 
e assanha seus seguidores radicalizados, numa tentativa de conter a 
erosão de sua base de apoio. Radicalizando de seu lado, Bolsonaro 
presta um favor ao seu principal adversário, Lula, pois mexe com as 
bases petistas, violentas e radicais, e inibe o surgimento de outras 
candidaturas, inibidas pela violência verbal - que facilmente pode se 
transformar em física - das duas tropas de choque. Inibição que, infe-
lizmente, se inicia, muitas vezes dentro das próprias famílias pois não 
são raras as queixas de pessoas quanto a impossibilidade de discutir 
política mesmo em encontros familiares pelo fanatismo dos membros 
dos dois principais grupos em disputa. É exatamente que querem 
os dois que, se lideram as pesquisas em intenções de voto, lideram 
também em rejeição

DEMORAM DEMAIS

A próxima reunião do Comitê de Política Monetária (Copom) pode 
ter sete membros do colegiado, em vez de nove, depois do novo adia-
mento da sabatina no Senado de dois nomes indicados à diretoria 
do Banco Central. A análise da indicação de Diogo Guillen para a 
diretoria de Política Econômica e de Renato Dias Gomes para a di-
retoria de Organização do Sistema Financeiro e Resolução do Banco 
Central estava marcada para hoje. A nova data ainda será definida. 
Esta é a segunda vez que a sabatina dos diretores do BC foi adiada 
pela Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) do Senado. O Copom 
é responsável por calibrar a taxa básica de juros para o controle da 
inflação. 

FIM DO ESPETÁCULO

O STF fixou, por maioria, critérios mais rígidos para a decreta-
ção da prisão temporária. Seguindo voto do ministro Gilmar Mendes, 
com ressalvas do ministro Fachin, o plenário fixou que a decretação 
de prisão temporária autoriza-se quando – cumulativamente – for 
imprescindível para as investigações do inquérito policial, houver 
fundadas razões de autoria ou participação do indiciado, for justifi-
cada em fatos novos ou contemporâneos que fundamentem a medi-
da e (iv) for adequada à gravidade concreta do crime. Trocando em 
miúdos: Prisão ter que ser “justificada em fatos novos ou contem-
porâneos” coloca um ponto final nas prisões por supostas condutas 
ocorridas há uma década.

Sete erros que os pais cometem na 
hora de dar mesada

Você sabe quando fazer 
consultas e exames de rotina?

REINALDO DOMINGOS
PhD EM EDUCAÇÃO FINANCEIRA, PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO

 BRASILEIRA DE EDUCADORES FINANCEIROS (ABEFIN) E DA DSOP 
EDUCAÇÃO FINANCEIRA

RICARDO OLIVEIRA
ESPECIALISTA EM DIREITO SECURITáRIO 

PARA PLANOS DE SAúDE

quantas vezes ao ano precisamos 
nos consultar com um médico fazer 
os exames de rotina? Diferente do 
que muitas pessoas pensam que pre-
cisam consultar apenas uma vez ao 
ano, pode não ser o ideal!

Se você leva uma vida saudável, 
tem uma alimentação balanceada, 
pratica atividades físicas, sua visita 
ao médico possivelmente será me-
nor. Mas ainda assim é importante 
ter um acompanhamento com exa-
mes de rotina, para saber se está 
tudo bem com você!

Agora, se você é sedentário ou 
tem mais de 60 anos e tem uma saú-
de mais delicada, a rotina de exames 
deve ser acompanhada mais de per-
to, para assim evitar problemas futu-
ros. Por isso priorize seu bem maior, 
não deixe sua saúde para depois.

Confira quais são os exames para 
fazer um check up geral:

hEMOGRAMA
O exame analisa informações 

específicas sobre os tipos e quanti-
dades dos componentes no sangue, 

como: glóbulos vermelhos (hemá-
cias); glóbulos brancos (leucócitos), 
plaquetas (coagulação sanguínea).

GLICEMIA EM JEJUM
O exame de glicemia em jejum 

serve para medir o nível da glicose 
na circulação sanguínea do paciente 
podendo identificar casos de diabe-
tes e pré diabetes, além de ser im-
portante para o controle das pessoas 
que já possuem esses diagnósticos.

COLESTEROL E TRIGLICERÍDE-
OS

O exame mede os níveis de 
gorduras no sangue que podem 
ocasionar entupimento dos vasos 
sanguíneos, causando infarto e AVC 
(derrame).

UREIA E CREATINA
Avalia o funcionamento dos rins 

e identifica alterações de forma pre-
coce, mesmo se assintomático.

TGO (AST) E TGP (ALT)
O exame quantifica as enzimas 

TGO e TGP e avalia o funcionamen-
to do fígado. Podem estar alteradas 
na vigência de lesões musculares, 
doença celíaca, hipotireoidismo, 
pancreatite e infarto, porém não são 
específicas para o diagnóstico destas 
doenças.

TSh E T4 LIVRE
Avalia o funcionamento da glân-

dula tireóide, podendo identificar 
alterações como hipotireoidismo e 
hipertireoidismo.

ÁCIDO ÚRICO
Os cristais de ácido úrico podem 

se acumular nas articulações e nos 
rins causando gota, cálculos renais 
e até insuficiência renal. A elevação 
das dosagens de ácido úrico são 
frequentemente associadas a hiper-
tensão arterial e problemas cardio-
vasculares.

EXAMES DE URINA
Este exame serve para analisar 

de forma microscópica as células, 
bactérias e cristais que possam estar 

presentes na urina e causar doenças. 
Além disso são realizadas dosagens 
de glicose, bilirrubinas e outras 
substâncias que auxiliam no diag-
nóstico de doenças sistêmicas.

ELETROCARDIOGRAMA
O exame de eletrocardiograma 

consiste em medir a atividade elé-
trica do coração e serve para diag-
nosticar a existência de problemas 
cardíacos.

TESTE ERGOMÉTRICO
O teste ergométrico serve para 

avaliar o funcionamento do sistema 
cardiovascular sob estímulo e con-
siste em o paciente realizar um es-
forço físico gradual em uma esteira 
rolante ou bicicleta.

ECOCARDIOGRAMA
O exame consiste em uma ultras-

sonografia do coração que fornece 
imagens obtidas através de ondas so-
noras e cores que avaliam o tipo de 
fluxo sanguíneo dentro das câmaras 
cardíacas.

A mesada é uma ótima ferramenta 
para inserir as crianças e jovens no uni-
verso financeiro. No entanto, há alguns 
erros cometidos pelos pais/responsá-
veis nessa hora que podem fazer com 
que tenha o efeito contrário, dando 
maus exemplos à nova geração.

Se bem aplicada, ao invés de ser 
um incentivo ao consumo, se torna um 
meio de educar financeiramente os jo-
vens, que, em um futuro próximo, fará 
esses jovens mais consciente e susten-
tável. Porém, se a mesada for oferecida 
de forma errônea pode causar impactos 
negativos. Listo abaixo os sete princi-
pais erros na implementação da mesa-
da, que retirei do livro Mesada não é só 
dinheiro - Conheça os 8 tipos e cons-
trua um novo futuro (Editora DSOP):

1. Desequilíbrio
A criança não deve guardar todo o 

seu dinheiro para os sonhos. Ela preci-
sa separar 50% de sua mesada para o 

consumo cotidiano e se dar o direito de 
comprar algo que deseja - sem exces-
sos. Por incrível que pareça, a disciplina 
rígida que alguns pais impõem dentro 
de casa pode acabar transformando 
seus filhos em crianças obsessivas com 
o dinheiro e, consequentemente, em 
futuras pessoas avarentas.

2. Violação
Os pais não podem, de forma algu-

ma, usar o dinheiro que a criança vem 
guardando para os seus sonhos como 
empréstimo. Essa recomendação pode 
parecer absurda, mas existem muitos 
casos, no âmbito familiar, em que os 
pais ou responsáveis mexem no cofri-
nho do filho ou retiram algum valor da 
caderneta de poupança da criança para 
pagamento de uma conta da casa ou 
mesmo para uso particular.

3. Ruptura
Nunca atravesse as etapas de esfor-

ço e crescimento de seu filho. Jamais 
compre o objeto de sonho dele antes 
que a criança consiga juntar o dinheiro 
para conquistá-lo. Isso fará com que ele 
registre na mente, para o resto da vida, 
a ideia de que não precisa lutar para 
conquistar as coisas que deseja.

4. Permissão
Aprenda a dizer não, é para o bem 

da criança. Durante a implementação 
da mesada, você vai se deparar com a 
seguinte situação: a criança vai gastar 
todo o dinheiro antes de o mês termi-
nar. É natural, ela está aprendendo e vai 
pedir mais quando isso acontecer. Mas 
ela deve vivenciar as consequências de 
seus atos.

5. Desmedida
A mesada não pode ser usada nem 

como prêmio, nem como castigo. há pais 
que, por impulso, decidem não dar mesa-
da por um período de tempo ao filho, por 

mau comportamento ou notas baixas, por 
exemplo. Ou então, dão a mesada porque 
o filho fez alguma atividade doméstica. A 
mesada deve ser respeitada e jamais virar 
uma moeda de troca ou “barganha” en-
tre pais e filhos.

6. Remuneração
A mesada não é salário. Salários são 

pagos para quem trabalha e criança não 
pode e não deve trabalhar. Esse é um dos 
conceitos que nunca é demais reforçar, 
para que as coisas fiquem realmente cla-
ras. Salário é salário, mesada é mesada!

7. Sonegação
Os adultos devem ensinar as suas 

crianças, desde cedo, que tudo que 
compramos deve vir com nota fiscal, 
desde um chocolate até uma bicicleta. 
Portanto, não deem o exemplo errado 
para os seus filhos, negociando uma 
compra sem nota fiscal para obter des-
conto.
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Construção do futuro: alguns subsídios
para o próximo mandato presidencial

O que os Partidos Políticos e candidatos devem 
saber sobre a LGPD para evitar sanções durante a 
campanha eleitoral? (Parte 1)

PAULO hADDAD
MEMBRO DO CONSELhO CONSULTIVO NO 

INSTITUTO FóRUM DO FUTURO, ECONOMISTA, COM 
ESPECIALIzAÇÃO EM PLANEjAMENTO ECONôMICO

jULIANA CALLADO GONÇALES 
ADVOGADA ESPECIALISTA EM DIREITO TRIBUTáRIO 

E EM PROTEÇÃO DE DADOS

Projeto quer Proibir 
fabricação e venda de 
rouPas de Pele animal
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A observância das regras de prote-
ção de dados pessoais nas eleições é de 
grande importância para a integridade 
do pleito e preservação dos direitos dos 
titulares. Além da legislação eleitoral, 
os candidatos, candidatas, partidos po-
líticos, coligações e federações deverão 
também observar as regras da Lei Fe-
deral nº 13.709/2018, mais conhecida 
como Lei Geral de Proteção de Dados 
ou, simplesmente, LGPD.

As campanhas políticas dependem 
de informações pessoais. Os partidos 
políticos e seus candidatos e candida-

tas precisam entender e conhecer os 
eleitores, o que só é possível através 
da análise de dados pessoais. Todavia, 
a utilização das informações pessoais 
de forma indevida nas campanhas elei-
torais pode trazer sérias consequências 
negativas para a democracia, que de-
pende da lisura do processo eleitoral, 
da igualdade de oportunidades entre 
os candidatos e da não manipulação 
dos eleitores.

Dado pessoal é toda informação 
capaz de identificar ou tornar identi-
ficável uma pessoa. Além de informa-

ções básicas como o nome completo, 
numeração de documentos e parentes-
co, também é considerado como tal a 
formação dos nossos perfis através da 
análise dos “rastros” que deixamos, 
principalmente no ambiente digital, 
como curtidas em postagens, matérias 
lidas, sites visitados, vídeos assistidos, 
pesquisas e compras realizadas etc.

A LGPD ainda classifica como 
dado pessoal sensível determinadas 
informações para as quais impõe uma 
maior restrição e cautela no uso, em 
razão do seu potencial discrimina-

tório. São considerados como dado 
pessoal sensível informações sobre 
a origem racial ou étnica, convicção 
religiosa, opinião política, filiação a 
sindicato ou organização de caráter re-
ligioso, filosófico ou político, dado re-
ferente à saúde ou à vida sexual, dado 
genético ou biométrico.

Nota-se, portanto, que a opinião 
política e a filiação à organização 
de caráter político são consideradas 
como dados pessoais sensíveis, o que 
demanda maior atenção dos agentes 
de tratamento.
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Lira propõe reduzir tributos de combustíveis 
em projeto de lei complementar em vez de PEC

CPI desvenda relações suspeitas que unem 
Cemig ao Novo

Agricultura aprova vacinação 
obrigatória e de graça contra 
leishmaniose animal

Projeto determina que Disque 180 obedeça critérios de 
acessibilidade para pessoas com deficiência

Tudo começa do princípio... 
é mesmo?

Não minha gente... isso não é 
por demais biito e muito emocio-
nante? Como não insensível... espia 
só... a frase que foi dita na reunião 
da Câmara de que alguém disse a 
muitos anos que “tudo começa pelo 
principio”... snif... snif... isso mexeu 
com minha emoção... e estou feliz 
por aprender mais uma frase de 
efeito bombástico que vai mudar 
minha vida para sempre... eu nun-
ca tinha pensado nisso... mas ainda 
bem que alguns dos nossos edis 
para nos ensinar frases que podem 
mudar o rumo da vida de qualquer 
pessoa... tu sabias que tudo começa 
do princípio? Não sabia... e até o 
meu amiguinho malinha que aten-
de pelo nominho de Cotoquinho... 
está por cá suspirando.

Curso de oratória para che-
gar ao céu?

Ah espia só... o meu amiguinho 
malinha que atende pelo nomi-
nho de Cotoquinho me disse que 
ele aprendeu o curso de oratória 
quando ainda era menorzinho e 
que uma tia o ensinava a orar todos 
os dias e por isso ele não precisava 
mais fazer esse tipo de curso...eca-
aaaaaaaaaa... esse nanico endoidou 
de vez o cabeção? Mas aí ele disse 
que um nobre vereador e gente da 
melhor qualidade e que é conheci-
do no Delfino e no Irã como Mar-
cos Nem tinha falado alguma coisa 
nesse sentido e que ele também já 
sabia orar e o fazia legalzinho na 
sua amada Igreja... eu acho que 
Cotoco ta inventando essas coisas... 
oratória é outra coisa... é aprender 
a falar né?

Veado entre em ônibus em 
grande estilo

Espia só que coisinha mais te-
atral... Não poderia ser diferente 
e vamos falar da entrada triunfal 
de um veadinho num ônibus e to-
dos os passageiros ficaram hiper... 
mega... ultra assustados... quem é 
o veadinho? Ei pode parar que eu 
não estou falando de ninguém de 
sua família e nem da sua turma... o 
veadinho em questão é um quadrú-
pede... isso mesmo... O ônibus es-
tava trafegando e de repente pulou 
na frente o tal veadinho que entrou 
pelo vidro da frente... Ele não mor-
reu e como diz... veado não nasce... 
estreia e esse não ia morrer de qual-
quer jeito e tinha que ser com gla-
mour... e virou purpurina... oh dó...
não resistiu e se o comeram depois 
eu não sei...curioso..

Textinho ou historinha creti-
ninha xonadinha

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... nesse momento não que-
ro mais falar de coisas que não são 
engraçadas e xonadas... pois vamos 
rir e poder oxigenar o nosso glorio-
so coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor e para isso va-
mos rir um bocadinho... afinal falar 
de política local faz agente ficar com 
raiva - Um homem passava pela rua 
quando ouviu uma mulher gritan-
do... Por favor... me ajude... meu 
filho engoliu uma moeda - O homi-
nho agarrou o menininho virou ele 
de cabeça para baixo e sacudiu um 
bocado até a moeda cair - Obrigada 
doutor...disse a mãe aliviada... o se-
nhor salvou o meu filho... O senhor 
é médico? Ele sapecou solenemen-
te... não senhora eu sou mesmo é 
cobrador de impostos... há... que 
sujeito mala né?

Mulheres começam a fazer 
diferença na Câmara

Pois então minha gente mais 
que biita... tu sabes que onde tem 
mulher... tem mais sensibilidade... 
tem amor... ternura e muita firme-
za... E a nossa house do Povo não 
poderia ser diferente... sempre 
tivemos duas mulheres que ajuda-
ram a dar um toque mais humano e 
melhor... Só que agora não... temos 
quatro que são quatro guerreiras...
biitas...firmes... e já começaram a 
fazer a diferença... A Ceci Protetora 
que exalta no nome a sua proteção. 

A Graça do Motor é sabia e fica só na 
sua observando e só fala quando sabe 
exatamente o que precisa... A Maria 
helena Lopes tem garra e muita von-
tade acertar...  e Iara é um doce de pes-
soa e é firme... sensível e passa muita 
credibilidade e pode apostar que essa 
veio para ficar mesmo.

Meninos...? E usam saia?

há... há...ha... que coisinha mais 
feiinha... imaginem vocês que um 
colégio de classe média alta de São 
Paulo está protestando usando saia 
nos meninos e são todos... Eles dizem 
que são contrários à proibição e que só 
as mulheres podem usar... Agora eles 
querem nos fazer pensar que isso é 
liberdade ou estão mudando a sua ma-
neira de pensar... andar e sentar? Esses 
meninos não enganam ninguém... e 
essas cocas são fantas... Já imaginou 
se a moda pega... Raimundo do INSS é 
sex e tem as pernas mais cabeludas de 
todos os edis... já imaginou ele de saia? 
Aldeci de saia? heron de Saia? Alex tuta 
de minissaia arrrggg não... não.. Por cá, 
macho não usa saia não... só por lá...

Princesinha quer vara é?

Eu não consigo lhe entender... para 
algumas coisas tu és por demais mora-
lista... e para outras é uma mente suja e 
porquinha... deixa eu lhe explicar uma 
coisa... a nossa Princesinha do Norte 
está querendo vara sim... mas não é 
o que estas pensando... é vara judicial 
onde os juízes trabalham... é que em 
nossa Princesinha do Norte tem pou-
cos juízes e sobram processos e aí o 
povo que tem razão vive dizendo que 
a Justiça é lenta por demais e agora os 
juízes e advogados querem mudar essa 
história ligeirinho... afinal de contas 
não dá para um juiz ficar com mais de 
mil processos, dá? Então vamos somar 
forças e pressionar os nossos depufês 
federais... para trabalhem né...

Vitima gratifica ladrão?

Ah não... agora mesmo é que eu vi 
a coisa feder de uma vez por todas... 
não dá para entender... espia só que 
coisa mais triste... Um hominho teve 
sua moto garfada pelos safados amigos 
do alheio... e ai ele deu queixa e neca 
de pitibiriba para a Polícia dar uma res-
posta... Não tendo outro jeito ele colo-
cou um anuncio no jornal gratificando 
bem o safado amigo do alheio conhe-
cido popularmente como ladrão para 
que devolvesse sua moto... Pasmem.. o 
ladrão viu o anuncio... entrou em con-
tato... recebeu a gratificação e devol-
veu a moto... Oh terrinha gloriosa do 
Bananal que me traz tanta vergonha... 
Isso não devia acontecer... não devia.. 
mas acontece...

Filhas malvadas prendem a mãe 
com corrente

Ui... ui...ui... quando eu penso que 
a maldade do ser humano chegou no 
limite é ai que eu vejo que está longe 
disso acabar... Em nossa Princesinha 
do Norte, duas filhas pegaram a mãe...
que não é muito correta do coquinho 
e amarraram ela com corrente dentro 
da sua house e a mulher que não é ido-
sa pois ela tem só 38 aninhos fazia xixi 
e dava aquela cagada na roupa e ficava 
suja...com fome e sem tomar banho... 
Oh minha gente... o capeta o capiroto 
do pé redondo tem mesmo uma filial 
da maldade em nossa cidade... onde já 
se viu tanta ruindade? Já não se faz mais 
filhos como antigamente... 

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha do 
bem... nesse momento estou picando a 
mula... capando o gato... caindo no ca-
pinado e deitando o cabelo.... enfim eu 
vou embora mesmo e só volto amanhã 
se Deus quiser... e por favor não vá fazer 
nenhum tipo de molecagem que não 
estarei aqui para te ajudar e portando 
quiete o seu facho e por favor lembre - 
“Tudo posso naquele que me fortalece.” 
Bíblia Sagrada...para pensar mesmo

O Fuso do dia é – Alguns homens 
fortes de cidade miúda que são legais e 
quando ganham eleição acham que go-
vernam Miami devido à chatura e acha 
que é importante... E da chá de cadeira 
nos troca letra e em Francisco Sá...Xô 
coisa ruim.. Fora...

O Xonado do dia é – A grande 
figura humana e competente profissio-
nal em tudo que faz o novo presidente 
do Legislativo Municipal conhecido 
internacionalmente como Claudim da 
Prefeitura... Sucesso tu terás de sobra e 
por quê? Por que é de fato muito com-
petente. Sucessos nobre guerreiro... Fui

Última

O Projeto de Lei 82/22 determina 
que a Central de Atendimento à Mu-
lher (Disque 180) obedeça aos crité-
rios de acessibilidade estabelecidos 
na Lei Brasileira de Inclusão da Pes-
soa com Deficiência, eliminando-se 

quaisquer barreiras ao atendimento 
das denúncias. “Pessoas com defici-
ência percebem obstáculos à fruição 
do serviço, o que enseja a propositura 
do projeto de lei”, justifica o deputa-
do Felipe Rigoni (PSL-ES), autor do 

texto. Em análise na Câmara dos De-
putados, o projeto acrescenta disposi-
tivo à Lei 10.714/03, que autorizou o 
Poder Executivo a disponibilizar, em 
âmbito nacional, número telefônico 
destinado a atender as denúncias de 

violência contra a mulher. A proposta 
será analisada em caráter conclusivo 
pelas comissões de Defesa dos Direi-
tos da Mulher; de Defesa dos Direitos 
das Pessoas com Deficiência; e de 
Constituição e Justiça e de Cidadania.

VALDEMAR SOARES

O vereador Marcos Nem (PSD) 
disse que foi digno de aplauso os 
deputados que compões a Comis-
são de Agricultura, Pecuária, Abas-
tecimento e Desenvolvimento Rural 
da Câmara dos Deputados aprovou 
uma proposta que pretende tornar 
obrigatória a vacinação anual de 
animais contra a leishmaniose em 
todo o país, a exemplo do que já 
ocorre no caso da vacina contra a 
raiva. 

Lembra o vereador que é inte-
grante da base ruralista que “essa 
vacinação será gratuita e fará parte 
de uma política nacional instituída 
a fim de prevenir e controle a do-
ença. Ele agregou em um só texto 
o substitutivo e o voto em separado 
apresentados na Comissão de Segu-
ridade Social e Família ao Projeto 
de Lei 1738/11, e apensado. Algu-
mas das disposições contidas no 
voto em separado eram meritórias 
e deveriam ter sido incorporadas ao 
texto final”, disse. 

Uma das inovações em seu pare-
cer, afirmou o relator, é que a rea-
lização de campanha de vacinação 
terá como base a estratificação de 
municípios proposta pelo Ministé-
rio da Saúde, concentrando esfor-
ços naqueles que possuam maior 
incidência de casos de leishmaniose 

e o monitoramento dos que apre-
sentem apenas casos esporádicos.

Conforme o texto aprovado, 
será instituída a Política Nacional 
de Vacinação contra a Leishma-
niose Animal com a finalidade de 
prevenir a doença. O trabalho será 
desenvolvido de forma integrada e 
conjunta entre os órgãos da União, 
dos estados, do Distrito Federal e 
dos municípios. A vacinação gratui-
ta de animais será obrigatória em 
todo o país. 

Destacou, além disso, haverá 
campanha de divulgação sobre a 

doença, distribuição de coleiras im-
pregnadas com inseticida, capacita-
ção de profissionais para diagnós-
tico precoce, incentivo à pesquisa 
de novas vacinas, investimento em 
laboratórios para imunologia e ana-
tomia patológica, monitoramento 
contínuo dos hospedeiros, realiza-
ção de inquéritos sorológicos anu-
ais e monitoramento de eventuais 
cepas resistentes. 

Ao concluir o parlamentar dis-
se que como forma de se evitar o 
aparecimento de cepas resistentes, 
o substitutivo apresentado por 

proíbe a utilização, em cães infec-
tados, de drogas de uso humano 
que façam parte do protocolo de 
tratamento normatizado pelo Mi-
nistério da Saúde. Por fim, “estabe-
lece a necessidade de notificação às 
autoridades sanitárias do diagnósti-
co inicial de leishmaniose visceral 
animal, bem como de notificações 
periódicas que mostrem a evolução 
do tratamento dos animais.” temos 
que levar muito a sério, pois em 
Montes Claros, tivemos quase 100 
casos e várias mortes e inclusive um 
membro da imprensa.

ASCOM/ CÂMARA 

DIVULGAÇÃO

Em coletiva de imprensa realizada 
depois da primeira reunião de líde-
res do ano, o presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), defendeu que os 
tributos dos combustíveis sejam re-
duzidos por meio do Projeto de Lei 
Complementar (PLP) 11/20, no lugar 
da votação de uma nova proposta de 
emenda à Constituição (PEC) sobre o 
tema. O PLP 11/20, já aprovado pela 
Câmara, atualmente está em tramita-
ção no Senado. Arthur Lira anunciou 
que pode se reunir ainda hoje com o 
presidente do Senado, Rodrigo Pache-
co, para tratar do assunto. “É imensa-
mente mais econômico do ponto de 

vista do processo legislativo. A saída 
tem de ser negociada pelas duas Ca-
sas, sem vaidade, sem protagonismo 
individual. que a gente tenha uma 
solução prática para este assunto, 
que todo mundo quer”, ponderou. 
O principal objetivo, segundo Lira, é 
tirar a pressão dos combustíveis so-
bre a inflação. “Se tivéssemos findado 
a discussão do ICMS, a pressão já teria 
diminuído”, comentou. Lira observou 
que, em 2021, os estados e o Distrito 
Federal tiveram receita de R$ 109,5 
bilhões com esse tributo, valor 36% 
maior do que os R$ 80,4 bilhões arre-
cadados no ano anterior. “Este é um 

imposto que está pesando no bolso 
dos brasileiros. Cabe uma reflexão. 
Ficou claro que o imposto precisa ser 
revisto e analisado.” O texto do PLP 
11/20 estabelece valor fixo para co-
brança de ICMS sobre combustíveis, 
tornando o tributo invariável frente 
a variações do petróleo ou de mu-
danças de câmbio. “O Senado pode, 
inclusive, mexer na alíquota do ICMS, 
que nós não tratamos, mas também 
cabe a discussão dos impostos fede-
rais”, disse Lira. “Se pudermos juntar 
esta discussão no PLP seria mais rápi-
do. Poderia ser resolvido de maneira 
mais pragmática.” Lira afirmou que 

A influência do Partido Novo, 
o mesmo do governador Romeu 
Zema, em decisões administrativas 
tomadas desde 2019 pela cúpula da 
Companhia Energética do Estado 
de Minas Gerais (Cemig) foram no-
vamente denunciadas ao longo de 
mais um depoimento colhido pela 
Comissão Parlamentar de Inquérito 
(CPI) criada pela Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) para 
investigar possíveis irregularidades 
na gestão e o uso político da empre-

sa. Em questionamentos apresen-
tados pelo vice-presidente e pelo 
relator da CPI da Cemig, respectiva-
mente deputados Professor Cleiton 
(PSB) e Sávio Souza Cruz (MDB), a 
gerente de Compras de Materiais e 
Serviços da Cemig, Ivna de Sá Ma-
chado de Araújo, admitiu que seu 
marido, o empresário Carlos Alber-
to Campos Araújo, é sócio do secre-
tário de Assuntos Institucionais e 
Legais do diretório do Partido Novo 
no Estado, Evandro Negrão de Lima 

Júnior, em uma empresa de geração 
de energia que teria negócios com 
a Cemig, a TRZS Energia e Partici-
pações Ltda.

Segundo já apurado pela CPI, 
o dirigente do Novo, embora não 
tenha cargo nem no Executivo nem 
na Cemig, teria participação direta 
em várias decisões estratégicas da 
estatal, entre elas inclusive a esco-
lha do atual diretor-presidente, Rey-
naldo Passanezi Filho.

Em seu depoimento, Ivna che-

gou até a negar que conheça o só-
cio do marido e, em outro ponto 
da reunião, ao tentar se esquivar 
de responder sobre pormenores de 
contratos celebrados sem licitação 
pela Cemig, sob alegação de que to-
dos os detalhes estariam documen-
tados nos próprios contratos assina-
dos, ela chegou a ser advertida pelo 
presidente da CPI, deputado Cássio 
Soares (PSD), para que tivesse uma 
postura mais assertiva com a inves-
tigação. 

ainda não conversou com o presi-
dente Jair Bolsonaro sobre o assun-
to. O presidente da Câmara afirmou 
que realizará na próxima quarta-feira 
(16) nova reunião de líderes para dis-
cutir a distribuição das presidências 
das comissões permanentes. Arthur 
Lira afirmou que pretende cumprir 
acordos anteriores para divisão dos 
colegiados entre os partidos, mesmo 
com a fusão do DEM e PSL, que deu 
origem à União Brasil.” A gente vai 
ter que ver como vão ficar essas com-
posições, porque muitos deputados 
vão sair, muitos deputados vão per-
manecer. Depois deste desenho, eu 
defendi o cumprimento do acordo. 
A Comissão de Justiça será, se de-
pender de mim, entregue ao PSL, 
que agora é União Brasil. Vamos 
conversar com o líder para deter-
minar esta situação.” As mudanças 
de legenda, segundo Arthur Lira, 
podem afetar a distribuição de car-
gos nas comissões. “A gente tem 
que analisar estes casos regimental-
mente. Normalmente, quando há 
mudança de partido com presidên-
cia de comissão, os presidentes que 
saem do partido entregam a presi-
dência.” Entre 3 de março e 1º de 
abril deste ano acontece a chamada 
janela partidária, quando os de-
putados podem trocar de legenda 
para concorrer às eleições sem cor-
rer o risco de perder o mandato.
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ALMG aciona IFNMG sobre exigência 
do passaporte de vacinação

PL sobre ensino da Lei Maria da Penha 
pode ir a Plenário

Audiência pública discute investimentos e 
a valorização dos servidores da educação

DIVULGAÇÃO 
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GIRLENO ALENCAR

A Comissão de Direitos do Con-
sumidor da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais aprovou requeri-
mento do deputado Bernardo Bar-
tolomeu de repúdio ao Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais 
sobre a exigência do passaporte 
vacinal. O parlamentar acatou pe-
dido do grupo Veritas, de Montes 
Claros, por iniciativa da coorde-
nadora Aline Bastos, que orienta 
aos alunos e pais de alunos que 
sofrem discriminação da exigência 
do passaporte a fazerem a denún-
cia no Disque 100, ou ainda fazer 
um boletim de ocorrência a fim 
denunciar a reitoria, pois o artigo 
6º da Lei 7716/89 tipifica como 
crime recusar, negar ou impedir a 
inscrição ou ingresso de aluno em 
estabelecimento de ensino público 

ou privado de qualquer grau, co-
minando ao comportamento uma 
pena de privação de liberdade de 
três a cinco anos.

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais passou a exigir des-
de o último dia 15, o Passaporte 
de Vacinação nas suas unidades. 
Todos os estudantes, servidores, 
colaboradores terceirizados, esta-
giários, bolsistas e visitantes de-
verão comprovar esquema vacinal 
completo, com a vacina de duas 
doses ou dose única, de acordo 
com calendário do Plano Nacional 
de Operacionalização da Vacina-
ção contra Covid-19. Será aceito 
ingresso daqueles que estejam em 
atraso com o esquema vacinal, mas 
que tenham recebido a primeira 
dose da vacina, sendo obrigatório 
a partir de então completar o es-
quema vacinal. Aqueles que pos-

suírem contraindicação para vaci-
nação ou que optaram por não se 
vacinar, precisam apresentar teste 
RT-PCR ou teste antígeno negati-
vos para Covid-19 realizados nas 
últimas 72 horas para ingressar nas 
dependências da instituição.

A exigência foi debatida e 
aprovada na reunião do Conse-
lho Superior (Consup) do IFNMG 
na sexta-feira (04/02) e consta na 
Resolução Consup nº 217, de 7 de 
fevereiro de 2022. O conteúdo foi 
pauta, anteriormente, de reuniões 
do Comitê de Enfrentamento à 
pandemia causada pela Covid-19 
no âmbito do IFNMG e do Colégio 
de Dirigentes. Estudantes deverão 
comprovar anexando os documen-
tos no ‘sistema acadêmico Cajuí’. 
Os servidores deverão enviar via 
processo no SEI para a chefia ime-
diata. Estagiários e bolsistas devem 

apresentar a documentação para a 
chefia imediata. Os colaboradores 
terceirizados irão comprovar por 

meio das empresas às quais estão 
vinculados. E o público em geral 
deverá apresentar na portaria o 

comprovante de vacinação (im-
presso ou digital) ou o teste nega-
tivo colhido nas últimas 72 horas.

O Projeto de Lei (PL) 99/19, que 
prevê o ensino de noções básicas 
sobre a Lei Maria da Penha nos 
estabelecimentos de ensino mé-
dio da rede pública estadual, está 

pronto para ser votado pelo Ple-
nário da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), em 1° turno.

Em reunião realizada na terça-
feira (15), a Comissão de Defesa 

dos Direitos da Mulher aprovou 
parecer favorável ao projeto, em 
1° turno, na forma do substitutivo 
n° 3, apresentado pela relatora, 
deputada Leninha (PT).

Autora do projeto e presidenta 
da Comissão de Defesa dos Direi-
tos da Mulher, a deputada Ana Pau-
la Siqueira (Rede) agradeceu e cele-
brou a aprovação de sua proposta. 
“Já me perguntaram o que política 
tem a ver com violência contra a 
mulher. Eu respondi que tem tudo 
a ver. O Estado tem a obrigação de 
garantir a vida e a segurança de to-
dos”, comentou a parlamentar.

De forma semelhante ao tex-
to proposto anteriormente pela 
Comissão de Educação, Ciência e 
Tecnologia, o substitutivo n° 3 in-
clui as novas diretrizes de ensino 
no âmbito da Lei 22.256, de 2016, 
que institui a política de atendimen-
to à mulher vítima de violência no 
Estado.

Também como proposto pela 
comissão anterior, o novo texto lista 
medidas que poderão ser adotadas 
para a promoção, nas escolas da 
rede estadual de ensino, das ativida-

des direcionadas à prevenção e ao 
enfrentamento da violência contra 
a mulher.

O substitutivo da Comissão de 
Defesa dos Direitos da Mulher in-
clui entre essas medidas, de forma 
explícita, o incentivo à abordagem, 
em sala de aula, de noções básicas 
sobre a Lei Maria da Penha.

Entre as outras medidas previs-
tas estão a capacitação de professo-
res, a distribuição de materiais infor-
mativos e a inclusão de membros da 
comunidade escolar em instâncias 
de formulação e implementação de 
políticas públicas de enfrentamento 
e prevenção da violência doméstica 
e familiar.

O parecer aprovado também 
contempla o PL 763/19, do deputa-
do Doutor Jean Freire (PT), e o PL 
2.146/20, da deputada Ione Pinhei-
ro (DEM), que foram anexados ao 
PL 99/19 por tratarem de propostas 
semelhantes.

FEMINICÍDIO | A deputada Ana 
Paula Siqueira destacou em sua fala 
que a violência contra a mulher vem 
crescendo muito no Estado e no 
País, registrando-se 400 casos por 
dia em Minas Gerais e 12 mortes por 
mês. “Foram 139 mortes em 2021”, 
afirmou a deputada. Segundo ela, 
pesquisa do Senado indica que mais 
de 80% das mulheres não conhecem 
a Lei Maria da Penha.

Em seu parecer, a deputada Leni-
nha citou o diagnóstico da Diretoria 
de Estatística e Análise Criminal da 
Polícia Civil de Minas Gerais. De 
acordo com o documento, em 2019 
houve no Estado 150.972 vítimas 
de violência doméstica e familiar; 
em 2020, 145.271, e no primeiro 
semestre de 2021, 70.450.

Com aprovação do parecer, o 
projeto segue agora ao Plenário, 
para votação em 1° turno. (Portal 
ALMG)

A Câmara de Montes Claros 
promoveu na manhã de ontem 
(16), audiência pública para dis-
cutir os investimentos e a valoriza-
ção dos servidores da educação. O 
principal problema apontado pe-
los professores é a falta do plano 
de carreira do magistério. Segun-
do eles, há 10 anos o Ministério da 
Educação autorizou o plano, e, a 
rede estadual seguiu a determina-
ção. Entretanto, de acordo com a 
vereadora Iara, na rede municipal 
de Montes Claros não existe um 
amparo para o magistério e ao ad-
ministrativo da educação.

Para a parlamentar, o progresso 
da sociedade acontece com investi-
mento na educação. A parlamentar 
solicitou, além do plano de carrei-
ra, regularização na progressão de 
10 anos e melhoria salarial. “Existe 
um desgaste no processo de con-
tratação com acordos defasados, 
sem nenhuma garantia para o pro-
fissional”, enfatizou a vereadora.

Juliana Alves que é professora 
da rede municipal de ensino, des-

tacou a alta jornada do magistério 
com baixos salários. A professora 
pontuou que a classe está cansada, 
uma vez que há quatro anos não é 
feito o reajuste salarial e em con-
trapartida aumentaram as taxas do 
Prevmoc e INSS.

Representando os professores 
do município que atuam na zona 
rural, Rose Beller, pontuou as di-
ficuldades enfrentadas pela classe 
e pelos alunos, especialmente com 
a pandemia do novo coronavírus, 
em que as aulas deixaram de ser 
presencial e se tornaram remo-
tas. “Tivemos que nos reinventar, 
mudar a metodologia de ensino, e 
para isso ‘tiramos’ do nosso bolso 
para investir nas aulas. Fora isso, 
enfrentamos estradas ruins e ôni-
bus escolar em péssimas condi-
ções”, salientou Rose. 

O presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores do Sistema Público 
de Montes Claros, Everton Tho-
maz, disse que a classe pede no 
mínimo o pagamento do piso sa-
larial. “Isso traz uma insatisfação 

para os profissionais do magistério 
e do administrativo”.

Para finalizar, a proponente 
da audiência, vereadora Iara, res-
saltou que a educação é feita em 
conjunto com toda uma equipe. 
“Tivemos uma experiência com a 
união de professores, assistentes 
sociais e psicólogos e percebemos 
o quanto os alunos evoluíram. É 
necessário que este trabalho con-
tinue”. Foram convidados para a 
audiência pública, o procurador-
geral de Montes Claros, Otávio 
Rocha, a secretária municipal de 
Educação, Rejane Veloso e a su-
perintendente regional de ensino, 
Maria Levimar Tupinambá, ambos 
não compareceram.

AUDIENCIA – Será realizada 
hoje outra audiência com o tema 
“Aposentadoria, concessão e corte 
de benefícios, e as dificuldades de 
acesso ao atendimento presencial 
na agência do INSS em Montes 
Claros” a pedido do vereador Ed-
milson Bispo.

Para participara da audiência 
foram convidados: o prefeito de 
Montes Claros, humberto Guima-
rães Souto; os deputados federais, 
Marcelo Freitas e Paulo Guedes; os 
deputados estaduais, Gil Pereira e 

Carlos Pimenta; os advogados, An-
dré Crisóstomo Fernandes, Bruna 
Silva Gomes e Flávia Botelho Fiúza; 
o técnico do INSS, Tiago David Luiz, 
o juiz diretor do Fórum da Subse-
ção da Justiça Federal de Montes 

Claros, Wilson Medeiros Pereira; 
o diretor da Secretaria das Promo-
torias de Montes Claros, Daniel 
Oliveira de Ornelas e o presidente 
da 11ª Subseção da OAB, herbert 
Alcântara Ferreira. (Ascom CMMC)
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Podem solicitar o serviço micro e pequenas empresas de municípios afetados pelas chuvas
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Cimams dá ordem de serviço para o 
Centro de Convenções

NUCA inicia plano de participação cidadã 
em Pirapora com roda de conversa

Sebrae Minas e BDMG são parceiros em 
programa de acesso a crédito emergencial

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams) dará hoje, às 10 
horas, a  ordem de serviço para a 

construção do Centro de Conven-
ções do Norte de Minas e Vale do 
Jequitinhonha que vai beneficiar 
mais de 100 cidades das duas re-

giões. O evento será realizado no 
gabinete do prefeito humberto 
Souto, na Nova Prefeitura, onde 
também será construída a sede. 

Dando sequência em suas ativi-
dades, o Núcleo de Cidadania de 
Adolescentes (NUCA) promoveu, 
no último sábado (12/02), uma 
roda de conversa entre os adoles-
centes participantes do programa 
e representantes de entidades e 
atores sociais de Pirapora. A ativi-
dade foi desenvolvida para funda-
mentar a elaboração do Plano de 
Participação Cidadã, que pautará 
as propostas de ações dos adoles-
centes em prol da comunidade e 
a melhoria das políticas públicas 
voltadas para as crianças e ado-
lescentes. Contribuíram com os 
membros do NUCA a assistente 
social da Secretaria de Saúde de 
Pirapora, Lúcia P. dos Santos; a co-
ordenadora do Programa Saúde na 
Escola, Erinalda Santos; o diretor 
do SAAE, Bruno Guimarães; a co-
ordenadora e a técnica do CREMP, 
Edna Maria e Chris Ramos; a coor-

denadora do CREAS e psicóloga, 
Clarissa Lino; a mobilizadora da 
Assistência Social, Angelina Ribeiro 
e; a articuladora Ana Carolina de 
Jesus, além da professora de Arte, 
Maria Aparecida Santos.

Para a coordenadora do NUCA, 
Ana Paula Lima, o encontro, reali-
zado na Escola M. Nossa Senhora 
Aparecida, foi muito proveitoso e 
agregador para os participantes do 
programa. “Foi muito importante 
para o entendimento claro para 
eles terem a condição de execu-
tar as ações contidas no plano. 
Trabalharemos vários mecanismos 
como teatro, palestras, artesanato, 
dentre outros, para que eles sejam 
os agentes de transformação, con-
tribuindo também na revitalização 
de espaços públicos”, revelou a co-
ordenadora.

Promovido pela Prefeitura de 
Pirapora, através da Secretaria da 

Família e Políticas Sociais (SEFAM), 
o NUCA utiliza em todos os seus 
trabalhos a metodologia do Selo 
Unicef. Os adolescentes interessa-
dos em fazer parte, podem se apre-
sentar nos encontros realizados 
aos sábados, a partir das 9 horas, 
na Escola M. N. Senhora Apareci-
da, para efetivar a inscrição.

CAFÉ SOLIDÁRIO - O prefeito 
Alex Cesar acompanhado do se-
cretário de Desenvolvimento Eco-
nômico, hélio Junior; da diretora 
Executiva da Liasa, Ionara Pontes; 
do empresário, Emerson Mendon-
ça e; do produtor cultural, Wesley 
Figueiredo conferiram de perto 
o trabalho do Café Solidário, em 
Buritizeiro. Uma iniciativa positiva 
subsidiada pela iniciativa privada 
que vem oportunizando mais de 
150 crianças para um futuro me-
lhor por meio de intervenções so-

O secretário-executivo Luiz Lobo 
explica que a verba de R$ 4,2 mi-
lhões foi liberada na integra pelo 
Ministério do Turismo e repassado 
pela Caixa Econômica Federal, as-
sim como foi concluída a licitação. 
Na solenidade, falarão pela via re-
mota o ex-ministro Alvaro Antonio 
e o prefeito humberto Souto e de 
forma presencial, o presidente do 
Cimams, Valmir Morais de Sá, pre-
feito de Patis.

Desde o dia 12 de agosto de 
2020 que o então ministro do Tu-
rismo, Marcelo Álvaro Antônio, assi-
nou a liberação de R$ 2,8 milhões 
para a construção e aquisição de 
equipamentos do Centro de Con-
venções do Norte de Minas e Vale 
do Jequitinhonha que vai beneficiar 
mais de 100 cidades das duas regi-
ões. O novo Centro de Convenções 
vai ajudar a alavancar o polo do tu-
rismo de negócios do Grande Norte 
de Minas Gerais.

O Centro de Convenções ocupa-
rá uma área de dois mil metros, com 
salas de reunião e de treinamentos 
para prefeitos, de imprensa, além 
do Auditório Multiuso (que vai ocu-
par 402 metros quadrados); oficina 
para 100 pessoas; e outra oficina 
para 30 pessoas. Os espaços serão 
disponibilizados para as realizações 
de teatro, seminários, convenções, 
exposições, feiras, cursos, treina-
mentos e outros. Prefeitos do Norte 
de Minas e do Vale do Jequitinho-
nha, e lideranças empresariais des-
tacaram a importância da constru-
ção do Centro de Convenções para 
ajudar a impulsionar o turismo, a 
cultura e a arte das duas regiões.

O prefeito de Diamantina, Jus-
celino Roque, disse que o Centro, 
além da sua construção física, será 
importante para ajudar no desen-
volvimento do turismo e unir o 
Norte de Minas e o Vale do Jequi-
tinhonha. “Será uma oportunidade 

de unir as duas regiões e dos seus 
municípios. Precisamos oxigenar 
essa relação entre o Norte e o Jequi-
tinhonha, pois falta entrosamento 
profissional e relações institucionais 
entre as cidades. O Centro, acredi-
to, vai ajudar a estreitar esta relação 
e a divulgar o nossa cultura através 
do turismo”, comentou o prefeito 
de Diamantina.

O prefeito de Patis, Valmir Morais 
de Sá, atual presidente do Cimams, 
disse que o novo Centro de Con-
venções elevará o turismo regional 
e será importante para ajudar no 
aquecimento da economia dos mu-
nicípios. “quero destacar o apoio e 
a sensibilidade que o ministro Mar-
celo Álvaro Antônio teve, por acredi-
tar nesse empreendimento que será 
o elo dos municípios do Norte de 
Minas e do Vale do Jequitinhonha, 
através dos seus potenciais turísti-
cos”, assinalou. (ARTHUR JUNIOR 
– Colaborador)

ciais e qualificação. Todos os dias, 
no contraturno escolar as crianças 
têm acesso gratuito a cursos de 
qualificação, recebem apoio esco-

lar, psicológico e, ainda são integra-
dos em atividades esportivas e cul-
turais. “É isso que queremos para a 
nossa cidade, melhorias e avanços 

também para as novas gerações 
com apoio também da iniciativa 
privada”, destacou o prefeito Alex 
César. (Ascom PMP)

Micro e pequenas empresas 
(MPE) dos municípios mineiros 
atingidos pelas chuvas podem 
contar com o programa de acesso 
a credito emergencial “BDMG So-
lidário”. A iniciativa é do Governo 
de Minas, por meio do Banco de 
Desenvolvimento de Minas Ge-
rais (BDMG) e conta com a par-
ceria do Sebrae Minas, que atuará 
na operacionalização desses em-
préstimos como correspondente 
bancário. O programa visa a recu-

peração econômica e incentiva o 
desenvolvimento empresarial do 
estado com a oferta de taxas re-
duzidas, além de carência e prazo 
de pagamentos estendidos.

Estão aptas a pleitear o crédito 
MPE de municípios com menos 
de 700 mil habitantes e que este-
jam contempladas no decreto de 
emergência ou calamidade publi-
cado pela Defesa Civil de Minas 
Gerais. Dependendo do porte da 
empresa, pode ser solicitado um 

empréstimo de até R$ 480 mil, 
com taxa de 0,5% ao mês, carên-
cia estendida de seis meses, pra-
zo de pagamento de até três anos 
e parcelas fixas.

O Sebrae Minas vai interme-
diar o processo de solicitação de 
crédito e envio de informações 
cadastrais dos empreendedores 
ao banco. Já a análise e aprova-
ção do pedido será de responsa-
bilidade exclusiva do BDMG. Os 
interessados em buscar a linha 

especial do BDMG para empre-
sas afetadas pelas chuvas devem 
preencher este link para dar iní-
cio ao processo. “Com essa ini-
ciativa, esperamos apoiar, ainda 
mais, as MPE mineiras no acesso 
a crédito com condições diferen-
ciadas e ajustadas à realidade do 
segmento, especialmente em um 

momento tão delicado”, explica o 
analista do Sebrae Minas Leonar-
do Medina.

PROGRAMA DE 
RENEGOCIAçãO

Além do programa de acesso a 
crédito, as micro e pequenas em-

presas dos municípios contempla-
das no decreto da Defesa Civil, e 
que estejam adimplentes ou ina-
dimplentes desde 2 de dezembro 
de 2021, poderão renegociar suas 
dívidas com até seis meses de ca-
rência adicional sem juros e prazo 
de até dois anos para quitar o em-
préstimo. (Agência Sebrae)
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MPT quer cinco municípios do Norte 
de Minas no ‘Resgate a Infância’

Curso técnico em apicultura será realizado 
em Bocaiuva
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GIRLENO ALENCAR

Os municípios de Montes Cla-
ros, Janaúba, Ninheira, Pirapora 
e Taiobeiras, no Norte de Minas 
estão entre os 41 municípios sele-
cionados pelo Ministério Público do 
Trabalho a participarem do projeto 
“MPT na Escola 2022”, de erradica-
ção do trabalho infantil. Os municí-
pios mineiros e o Estado de Minas 
Gerais foram convidados para reu-
nião preliminar a ser realizada no 
dia 21 deste mês, que dará início 
ao Projeto Resgate a Infância - Eixo 
Educação - MPT na Escola, realiza-
do pela Coordenadoria Nacional de 
Combate à Exploração do Trabalho 
da Criança e do Adolescente (Coor-
dinfância), em 2022. 

Visando a ampliação do debate 
em sala de aula sobre os direitos 
da criança e do adolescente, espe-
cialmente a erradicação do trabalho 
infantil e a proteção ao trabalhador 
adolescente, o Ministério Público 
do Trabalho em Minas Gerais (MP-
T-MG) firmou parcerias com as Se-
cretarias de Educação, para a pro-
moção de oficinas de capacitação e 
sensibilização dos profissionais de 
educação a respeito dos temas.

Em Minas Gerais, 41 municípios 
e o Estado de Minas Gerais foram 
convidados este ano para aderir ao 
projeto e inscrever seus educadores 
nas oficinas de capacitação. Muitos 
dos municípios já participaram da 
iniciativa nos anos anteriores do 
projeto, que está em sua 7ª Edição 
consecutiva no Estado. A novidade 
este ano é o convite à Secretaria Es-
tadual de Educação, para a partici-
pação das Escolas Estaduais.

“O objetivo do projeto é promo-
ver, no ambiente escolar, debates 
sobre o tema trabalho infantil e a 
necessidade de se prevenir e com-
bater essa grave forma de violação 
de direitos de crianças e adoles-
centes”, explica o procurador do 
Trabalho e Coordenador Regional 
da Coordinfância, Wagner Gomes 
do Amaral. No dia 21 de fevereiro 
de 2022, às 14 horas, haverá uma 
reunião virtual do MPT-MG, pela 
plataforma Microsoft Teams, com o 
Estado de Minas Gerais e as cidades 
mineiras interessadas em imple-
mentar o projeto em suas redes de 
ensino, com a escolha dos técnicos 
e coordenadores pedagógicos para 
definição de coordenador do pro-
jeto e das escolas participantes. 

Seguindo o cronograma do Prêmio 
MPT na Escola 2022, no dia 11 de 
março será ofertada a Capacitação 
Nacional da Rede de Educação dos 
Municípios sobre o Enfrentamento 
ao Trabalho Infantil e o Projeto MPT 
na Escola. O evento será transmiti-
do pelo canal TVMPT no YouTube, a 
partir das 13h30.

Realizada a formação de profes-
sores, coordenadores pedagógicos 
e demais profissionais do ensino 
fundamental, a erradicação do tra-
balho infantil e proteção ao traba-
lhador adolescente serão abordadas 
na rotina dos alunos com a produ-
ção e avaliação de tarefas escolares. 
Caberá aos Municípios seleciona-
rem os melhores trabalhos - divi-
didos nas categorias conto, poesia, 
música e desenho - de cada escola 
participante e, posteriormente, 
inscrever os vencedores em cada 
categoria para concorrer ao Prêmio 
MPT na Escola 2022, Etapa Estadu-
al. Cada escola poderá inscrever na 
Etapa Estadual até quatro trabalhos 
por grupo, sendo admitido apenas 
um por categoria. O prêmio será 
dividido em dois grupos: alunos de 
4º e 5º ano do ensino fundamen-
tal, com produções sobre trabalho 

infantil, sendo facultado aos e às 
participantes abordarem o tema 
trabalho infantil na reciclagem, 
no caso de já ter sido ministrado 
o tema ‘trabalho infantil’ em anos 
anteriores. O segundo grupo, de 
estudantes de 6º e 7º ano do en-
sino fundamental, deve abordar a 
profissionalização do adolescente/
aprendizagem profissional.

Na etapa local, cada Secretaria 
Municipal de Educação participan-

te do projeto fará a seleção dos tra-
balhos produzidos por suas escolas 
e a Secretaria Estadual de Educação 
fará a seleção e inscrição dos traba-
lhos produzidos, separadamente 
por Município. Essa fase tem pre-
visão de encerramento em junho. 
Na etapa estadual, os trabalhos 
selecionados na fase local poderão 
ser inscritos na etapa estadual em 
agosto. Eles serão avaliados por 
uma Comissão Julgadora Regio-

nal criada pela respectiva unidade 
regional do MPT. O resultado da 
etapa estadual será publicado no 
dia 26 de agosto. Os trabalhos que 
obtiverem o 1º lugar em cada cate-
goria do prêmio na etapa estadual 
serão inscritos na etapa nacional 
no mês de setembro e os vence-
dores serão revelados no dia 12 de 
outubro. A cerimônia de entrega 
dos prêmios aos vencedores ainda 
não tem data definida.

O Centro de Educação Profis-
sional e Tecnológica (CEPT), da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros, está com inscrições abertas 
para o curso técnico em Apicul-
tura. A oferta é de 20 vagas, com 
formação de cadastro de reserva. O 
público-alvo é formado por jovens 
regularmente matriculados na 2ª 
ou na 3ª série do ensino médio. As 
atividades serão ministradas pre-
sencialmente, no polo de Bocaiu-
va, por meio do programa federal 
‘Novos Caminhos’. A carga horária, 

entre atividades teóricas e práticas, 
é de 1,2 mil horas/aula. A Coopera-
tiva dos Apicultores e Agricultores 
Familiares do Norte de Minas (Co-
opemapi) é parceira da iniciativa.

O prazo de inscrições vai até 
amanhã. Todo o processo é virtual, 
com o preenchimento de formu-
lário próprio (acesse aqui https://
cutt.ly/qPdUqxa), no qual deverão 
ser informados os dados pessoais: 
nome completo, data de nascimen-
to, número de telefone, e-mail e 
documento (carteira de identidade 

ou CPF). No caso de pessoas com 
deficiência, é preciso confirmação.

Após o prazo, o CEPT/Unimon-
tes publicará a relação dos candida-
tos pré-inscritos, com a divulgação 
do prazo para a confirmação da 
matrícula e envio dos documentos 
necessários – inclusive a decla-
ração de matrícula na escola de 
origem. Os alunos selecionados, 
conforme proposta do progra-
ma Novos Caminhos, receberão 
uma ajuda de custo no valor de 
R$ 10,00 por cada dia de frequ-

ência nas aulas. Em estudo teve a 
participação da Unimontes e de 
parceiros, o Instituto Nacional de 
Propriedade Intelectual (INPI) re-
conheceu o Norte de Minas como 
“Denominação de Origem (DO)” 
para o mel de aroeira, especial-
mente a região de Bocaiuva, onde 
o curso será realizado. Na prática, 
isso representa a indicação das 
condições ambientais e geográficas 
de solo e de clima particulares para 
a produção do mel com caracterís-
ticas próprias. (GA)
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Os veículos que fazem o transporte de passageiros na cidade 

Prefeitura reduz preço do transporte 
coletivo em Montes Claros

Orientação do MP em caso de descumprimento 
do contrato
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O valor da tarifa de lotação em 
Montes Claros terá redução de 
6,67%, a partir de domingo (20), 
passando dos atuais R$ 3,75 para 
R$ 3,50, conforme decreto 4.369, 
de 15 de fevereiro, assinado pelo 
prefeito humberto Souto, mas que 
curiosamente não foi publicado até 
ontem no Diário Oficial. A causa da 
redução foi a constatação de que 
a concessionária que administra o 
transporte coletivo na cidade e as 
duas empresas, que prestam o ser-
viço à população, descumpriram o 
contrato de concessão, ao deixar de 
colocar dez ônibus a menos do que 
prevê o contrato em circulação. 
Pela concessão, as duas empresas 
deveriam colocar 90 ônibus em cir-
culação, mas segundo levantamen-
tos, a frota que prestava p serviço à 
população era de 80 veículos. 

Na manhã de ontem de manhã, 
a concessionária que administra o 
transporte coletivo na cidade anun-
ciou que o aumento da tarifa de R$ 
3,25 para R$ 3,75, que entrou em 

vigor no dia 2 de janeiro, foi por 
uma ordem judicial expedida pelo 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
que determinou o equilíbrio finan-
ceiro da concessão e com essa re-
dução do valor da tarifa, a ordem 
judicial estaria sendo descumprida. 
Alega ainda que em março estará 
com 100 ônibus prestando o servi-
ço à população na cidade e que a 
redução da frota se deu em virtude 
da quantidade de funcionários, 20 
no total, contaminados com a Co-
vid-19.

No dia último dia 10, o promo-
tor Felipe Gustavo Gonçalves Cai-
res, da Curadoria do Consumidor 
de Montes Claros, expediu reco-
mendação à Prefeitura de Montes 
Claros e a MCTrans para que, em 
dois meses, fiscalizem diariamente 
se a concessionária está cumprindo 
o contrato e colocando 90 ônibus 
para circular na cidade. Na reco-
mendação, o promotor cita que 
“consta nos autos que a tarifa do 
transporte coletivo urbano vigen-
te em Montes Claros — majoradal 
desde 02/01/2022 para R$ 3,75, o 

que equivale a 17% de aumento foi 
calculada considerando-se a quan-
tidade de 90 ônibus circulando 
nas ruas da cidade. Consta ainda 
que, devido às ferias escolares e 
a redução da demanda enquanto 
não retomadas as aulas presenciais, 
inicialmente, a MCTrans concordou 
com a circulação de menos ônibus 
nas ruas da cidade, mas apenas no 
mês de janeiro de 2022, embora, 
repita-se, desde 02/01/2022, a po-
pulação já estivesse pagando tarifa 
por serviço público que deveria 
ofertar 90 ônibus nas ruas. Consta, 
também, que, conforme ofício  a 
MCTrans solicitou ao consórcio a 
colocar 90  ônibus nas ruas da cida-
de desde 01/02/2022, inclusive ten-
do remetido ao mesmo consórcio, 
naquela data de 20 de janeiro de 
2022, as ordens de serviço opera-
cionais para as empresas concessio-
nárias fazerem-no a partir do inicio 
de fevereiro”.

Cita ainda que “consta, final-
mente, que o consórcio continua 
se negando a assim proceder, o 
que redundou - de acordo com 

A orientação do Ministério 
Público destaca ainda que “defi-
nitivamente, o bolso, a saúde e a 
dignidade do consumidor usuário 
do serviço público essencial não 
podem continuar a ser desrespei-
tados. Mister que o Município de 

Montes Claros, titular da concessão 
do serviço público, aja com firme-
za para conter este descalabro. 
Recomenda-se, pois, ao Município 
de Montes Claros e a MCTrans, a 
partir de 07 de fevereiro de 2022: 
fiscalizar diariamente, durante os 

próximos dois meses, o número de 
veículos colocados à disposição da 
população pelo consórcio nas ruas 
de Montes Claros. 

O promotor decidiu “fixar pra-
zo de 72 horas para o Município 
de Montes Claros e a MCTrans in-

formarem as medidas adotadas em 
virtude da recomendação recebi-
da, de caráter obviamente não vin-
culante e também não coercitivo, 
mas cujo desatendimento e com a 
devida vênia, caso não suprido por 
medidas alternativas que garantam 

aos milhares de consumidores de 
serviço público essencial de trans-
porte coletivo urbano a cobrança 
de uma tarifa proporcional cifrota 
em circulação nas ruas, poderia 
conduzir ã indesejável judicializa-
ção da questão, no cumprimento 

do dever do Ministério Público 
de utilizar os instrumento legais 
disponíveis para se pôr fim à ina-
ceitável situação de o consumidor 
pagar por um serviço e receber 
pelo mesmo bem menos do que 
pagou”.

matéria televisiva veiculada (...) em 
02/02/2022 - em ainda mais super-
lotação de passageiros nos veículos 
do transporte coletivo urbano na 

cidade. Pontue-se que tudo isto 
está ocorrendo em momento no 
qual se registrou o recorde de ca-
sos diários de Covid-19 confirma-

dos em Montes Claros e no qual se 
chegou ao triste número de 1.000 
óbitos causados pela referida do-
ença no mesmo município”. 
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8 SeguRança pública

Homem é preso suspeito por estupro 
em Januária

Carreta carregada com 
dióxido de carbono 
tomba na BR-251, em 
Francisco Sá

Bombeiros fazem alerta sobre 
riscos de afogamento: Cinco 
mortes já foram registradas 
em janeiro no NM 

PCMG prende homem 
suspeito de estuprar as duas 
enteadas

PC prende suspeito de envolvimento em assassinato de 
homem em Joaquim Felício
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A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) prendeu um homem de 
27 anos em Januária, suspeito 
pelo crime de estupro. As investi-
gações iniciaram após uma jovem 
de 19 anos procurar a polícia, no 
dia 28 de janeiro deste ano, para 
denunciar o crime.

Segundo a vítima, no dia ante-
rior à denúncia, enquanto transi-
tava pelo bairro São Domingos, 
ela teria sido convidada pelo 
suspeito para ir até a casa dele. 
quando chegou ao local, a jovem 
percebeu que se tratava de um 

imóvel abandonado e tentou fu-
gir, porém não conseguiu. Ainda 
conforme a vítima, o suspeito a 
puxou para um matagal e a agre-
diu, causando ferimentos na boca, 
pernas e costas da jovem. Ela con-
tou também que foi imobilizada, 
momento em que o suspeito co-
meteu a violência sexual.

O delegado Farley Guedes de 
Oliveira, que coordena as inves-
tigações, explica que os exames 
realizados na vítima pela equipe 
do Posto Médico-Legal da PCMG 
atestaram as lesões relatadas pela 

jovem, confirmando o abuso se-
xual. “No mesmo dia em que 
procurou a delegacia, a vítima 
prestou declarações e foi enca-
minhada para realizar os exames 
necessários”, conta.

Após a identificação do investi-
gado pela equipe policial, foi for-
malizado o pedido de prisão tem-
porária ao Poder Judiciário, sendo 
o suspeito detido e encaminhado 
ao sistema prisional. As investi-
gações prosseguem na Delegacia 
Especializada de Atendimento à 
Mulher.

Uma carreta que transportava 
dióxido de carbono líquido tom-
bou na BR-251, em Francisco Sá, 
nesta terça-feira (15). O motorista 
sofreu ferimentos leves e foi so-
corrido pelo Samu consciente e 
orientado.

A carreta seguia sentido Mon-
tes Claros e o acidente foi na al-

tura do km-474. A ocorrência foi 
acompanhada por uma equipe 
dos bombeiros de Francisco Sá, 
que isolou o local e acionou a em-
presa responsável pelo produto. 
Segundo os militares, houve vaza-
mento de toda a carga.

“A carga toda vazou, mas não 
houve derramamento na pista 
porque quando ela saí do tanque 

já evapora com a temperatura am-
biente e oferece risco de queima-
duras em contato com as pessoas. 
Foi feito o isolamento para evitar 
que alguém se ferisse”, explicou o 
cabo Igor Martinho Gonçalves.

Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal, o trânsito ficou parcial-
mente interditado por cerca de 
cinco horas.

O Corpo de Bombeiros faz aler-
tas sobre os riscos de afogamento 
nessa época do ano, na qual muitas 
pessoas vão a locais com água para 
se refrescar. Além disso, com a ocor-
rência das chuvas, pode haver ainda 
outros fenômenos, como a cabeça 

d’água.
Em 2021, o 7º Batalhão regis-

trou 20 mortes por afogamento no 
Norte de Minas. Apenas em janeiro 
deste ano, já são cinco óbitos em 
função desse tipo de situação.

“Embora os afogamentos pare-

çam ter sua causa simplesmente 
na falta de habilidade em nadar, 
as estatísticas apontam um dado 
alarmante: afogamentos também 
acontecem com pessoas que sabem 
nadar”, destaca o Corpo de Bom-
beiros.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) prendeu, um homem, de 
39 anos, suspeito de estuprar as 
duas enteadas, de 11 e 7 anos à épo-
ca dos crimes, em Buenópolis.

Os abusos teriam ocorrido em 
meados de abril do último ano. A 
Polícia Civil apurou que o suspeito, 

valendo-se da condição de padrasto 
das vítimas, teve com elas conjunção 
carnal, além de outros atos libidino-
sos. Com o avançar das investiga-
ções, a PCMG representou pela pri-
são cautelar do investigado, a qual 
foi deferida pelo Poder Judiciário.

Após levantamentos, o suspei-

to foi localizado e capturado em 
Buenópolis. Ele foi apresentado à 
autoridade policial da Delegacia de 
Buenópolis e, em seguida, encami-
nhado ao sistema prisional.

As investigações prosseguem 
com o fim de elucidar todas as cir-
cunstâncias dos crimes.

Em uma operação conjunta das 
polícias Civil e Militar, um jovem 
de 20 anos foi preso temporaria-
mente, em Joaquim Felício. Ele é 
suspeito de participar do homicí-

dio de outro homem, da mesma 
idade, no dia 25 de dezembro do 
último ano.

De acordo com as investiga-
ções, conduzidas pela Delegacia 

de Polícia Civil em Buenópolis, 
junto com outro investigado, de 
26 anos, o suspeito estaria envolvi-
do em uma briga generalizada que 
resultou, também, em tiros contra 

outras duas vítimas, que consegui-
ram ser socorridas.

O homem de 26 anos, que foi 
preso no último dia 9 de feverei-
ro, é apontado como o responsá-

vel pelo disparo que provocou a 
morte do jovem. O comparsa, de 
20 anos, foi localizado e preso no 
bairro Maria Cólen na ação inte-
grada, após deferimento judicial 

em favor da representação da Po-
lícia Civil. Ele foi encaminhado ao 
sistema prisional.

As investigações prosseguem 
para elucidação total dos fatos.
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A reunião em Montes Claros

Obra de Manfred Wekwerth é tema do primeiro programa do canal de podcast 
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Projeto ‘Redescobrir’ movimenta 
Norte de Minas 

Canal Teatro em Pauta busca maior 
visibilidade na Unimontes

Governo de Minas renova 
parque tecnológico das 
escolas estaduais

O Projeto Redescobrir, essa se-
mana, passou por Montes Claros. 
Presidentes e executivos sindicais 

do Norte de Minas reuniram-se na 
sede do Sindicato para ouvirem 
palestras do assessor da diretoria, 

Antônio Álvares Barbosa; do geren-
te da Assessoria Sindical, Rogério 
Arantes; do consultor de negócios, 

Wilson Moura; do analista de agro-
negócio, Caio Coimbra e do Analis-
ta de ATeG, Ricardo Tuller.

Cada um falou um pouco sobre 
sua área, suas impressões e o que 
têm a oferecer aos sindicatos. An-
tônio Álvares, o “Toninho de Pom-
péu”, disse que “o Sistema Faemg 
é uma potência que ele achava que 
conhecia” durante os anos que es-
teve à frente do Sindicato de Pom-
péu, mas que, só agora atuando 
junto à nova diretoria, está desco-
brindo todas as frentes de atuação 
e possibilidades de interação que 
existem. “Precisamos diminuir 
cada vez mais a distância entre nós. 
É inadmissível que ainda tenha pre-
sidente que ache que a Faemg é um 
órgão público”.

E foi justamente a partir da ne-
cessidade de se melhorar essa co-
municação que nasceu o projeto 
Redescobrir. A principal ação do 
projeto será trazer todos os 386 
presidentes para participarem de 
visitas guiadas à sede do Sistema 
Faemg, em Bh. Estas serão organi-
zadas a partir de abril. Será dispo-
nibilizada uma agenda on line para 

que cada presidente escolha a data 
que melhor lhe convier.

“Vocês vão percorrer todos os 
setores, conhecer todos os fun-
cionários e suas funções, projetos 
e parcerias, para que quando sur-
girem demandas, vocês saibam a 
quem recorrer. A Faemg é a casa de 
vocês, só existimos porque vocês 
existem”, lembrou Toninho.

“Acho muito importante pres-
tigiarmos essas ações do Sistema 
Faemg porque assim valorizamos 
nossos sindicatos e trazemos as 
respostas que os produtores rurais 
tanto esperam, sobre o que temos 
a oferecer a eles. Também me preo-
cupo em prepararmos os próximos 
presidentes para darmos sequên-
cia à defesa da classe”, disse  José 
Avelino, presidente do Sindicato 
dos Produtores Rurais de Montes 
Claros.

“Muito importante a presença de 
representantes do Sistema Faemg 
aqui no Norte de Minas, trazendo 
informações, conhecimento e nos 
ajudando a desenvolver um bom 
trabalho e fortalecer a classe rural”, 
destaca o presidente do Sindicato 

dos Produtores Rurais de Francisco 
Sá e da Aspronorte (Associação dos 
Sindicatos de Produtores Rurais do 
Norte de Minas e Vale do Jequiti-
nhonha), Igor Pimenta Guimarães.

ENERGIA SUSTENTÁVEL

Dentre as possibilidades de no-
vos negócios e serviços apresenta-
dos por Wilson Moura, a adesão 
ao projeto de Energia Sustentável, 
em parceria com a Cemig, foi uma 
das que mais chamou a atenção. 
Ele explicou que os presidentes 
de Sindicatos precisam apenas di-
vulgar a iniciativa que oferece uma 
economia na conta de luz que va-
ria entre 12% e 22%. O benefício 
se aplica para contas a partir de R$ 
200 e pode ser aplicado tanto em 
residências, quanto em estabeleci-
mentos comerciais ou proprieda-
des rurais.

“Sem custo, sem necessidade de 
investimentos. Basta usar um códi-
go do Sindicato e, a cada contrato, 
feito, este recebe 1% do valor da 
conta”, explicou. (RICARDO GUI-
MARÃES – Colaborador)

O canal “Teatro em Pauta”, pro-
jeto de podcast idealizado pela 
professora Solange Sarmento, do 
Departamento de Artes da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros, 

que também atua como coordena-
dora do curso de Artes/Teatro. Ele 
servirá como canal gratuito para 
dar maior visibilidade aos diversos 
temas associados ao universo tea-

tral e, ainda, para popularizar as 
obras dos principais autores no as-
sunto. É o que propõe o canal “Te-
atro em Pauta”, projeto de podcast 
idealizado pela professora Solange 

A atual gestão estadual, por meio 
da Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE-MG), 
segue com a política de investimen-
tos robustos em infraestrutura nas 
escolas e nas Superintendências 
Regionais de Ensino (SREs).

Ainda no primeiro trimestre de 
2022, a previsão é a de que todas 
as unidades da rede recebam novos 
computadores, entre desktops e 
notebooks. Estão sendo destinados 
R$ 413 milhões para a aquisição 
de 89 mil equipamentos. Este é o 
maior investimento da história do 
Estado na modernização do parque 
tecnológico das escolas.

Com o investimento serão subs-
tituídos todos os computadores 
com mais de 5 anos de utilização. 
As SREs e unidades administrativas 
irão receber 1.599 desktops e 328 
notebooks. As escolas serão con-
templadas com 80.965 desktops e 
6.931 notebooks.

As melhorias tiveram início em 
2021, houve a implantação e rees-

truturação das redes lógicas e elé-
tricas das unidades de ensino, com 
investimento de R$ 66,3 milhões, 
beneficiando um total de 2.226 
escolas, distribuídas por todas as 
regiões do estado.

CONECTIVIDADE

Segundo o diretor de infraes-
trutura tecnológica da SEE-MG, 
Adilson Silva, 2.226 escolas foram 
contempladas com recursos em 
2021 e, no momento, a visualiza-
ção de dados de performance e 
os resultados desse desempenho 
(dashboard de acompanhamento) 
está em andamento. Ainda segundo 
ele, a expectativa é a de que todas 
as escolas estaduais sejam contem-
pladas neste ano.

O processo de reestruturação 
das redes lógica e elétrica das es-
colas tem o objetivo de garantir a 
conectividade efetiva dos compu-
tadores, organização, estabilidade 
e segurança das instalações e equi-

pamentos.
O diretor de infraestrutura tec-

nológica conta que foi necessário, 
levando em consideração a particu-
laridade de cada escola, substituir, 
reformar ou ampliar toda parte 
lógica e elétrica, como a troca de 
dutos, cabos de rede, racks, switch 
e circuitos elétricos, entre outros.

Segundo Adilson, o resultado 
foi uma organização dos laborató-
rios de informática e dos setores 
administrativos das escolas mais 
adequadas, além da promoção de 
uma maior durabilidade dos apare-
lhos de informática e melhor acesso 
à conectividade.

“O projeto promoveu a inclusão 
digital em localidades em que a in-
ternet chegava de maneira precária, 
além de proporcionar ao educador 
mais condições no exercício de sua 
profissão. A utilização da internet 
na educação de nossas crianças e 
jovens atualmente é uma ferramen-
ta imprescindível”, ressalta Adilson 
Silva. (Agência Minas)

Sarmento, do Departamento de 
Artes da Universidade Estadual de 
Montes Claros, que também atua 
como coordenadora do curso de 
Artes/Teatro.

A iniciativa traz como primei-
ra produção os detalhes do livro 
“Diálogo sobre a Encenação”, do 
alemão Manfred Wekwerth (in me-
moriam). Diretor e escritor alemão 
de cinema e teatro, ele é conheci-
do internacionalmente como um 
dos principais nomes no desen-
volvimento contínuo da obra do 
também dramaturgo alemão Ber-
tolt Brecht. O segundo programa, 
já em fase de produção, abordará 
o “Teatro do Oprimido”, conceito 
criado pelo dramaturgo, ensaísta e 
diretor brasileiro Augusto Boal (in 
memoriam), protagonista da cria-
ção de um estilo brasileiro próprio 
de se fazer e produzir teatro. Ainda 
sobre Boal, após a produção deste 
segundo podcast, será criado um 
grupo de estudos sobre a obra do 
teatrólogo, que faleceu no Rio de 
Janeiro em dois de maio de 2009.

Solange Sarmento explica que 
o projeto pode ser entendido 
“como uma consequência da mu-
dança de hábitos provocada pela 
pandemia do Novo Coronavírus”. 

A pesquisadora lembra foi preciso 
que professores e alunos recor-
ressem ao ambiente remoto para 
a manutenção dos estudos, a co-
meçar pelo uso mais intenso das 
tecnologias e das mídias sociais 
para as aulas e demais atividades 
acadêmicas. “Após quase dois anos 
de atividades remotas por causa da 
pandemia, busquei a ideia de algo 
permanente para o acesso em pes-
quisas e consultas de conteúdos 
específicos aos diversos públicos 
ligados ao Teatro. Daí, vi o podcast 
unindo o útil ao agradável, como 
forma também de cultivar esta 
maior aproximação que conquis-
tamos junto aos alunos neste pe-
ríodo de isolamento social”, opina 
Solange.

A pesquisadora deixa claro que 
a temática do canal propõe, ainda, 
“instigar o gosto pela leitura das 
obras que trazem a teoria do Te-
atro como foco”, a começar pelas 
duas referências internacionais, 
como são Manfred Wekwerth e Au-
gusto Boal. O primeiro programa 
do canal “Teatro em Pauta” sobre 
a obra de Wekwerth está disponí-
vel em aplicativos como o Spotify 
e na plataforma anchor.fm. Divi-
dido em oito (8) episódios (com 

duração variando entre 3’50’’ e 
15’30’ dependendo do capítulo), 
o material foi produzido e publi-
cado entre novembro e dezembro 
de 2021, com acesso livre para 
qualquer pessoa. “Para este ano, já 
trabalho com a ideia de produzir 
outras séries com temas associa-
dos ao Teatro. Entendo ser esta 
mais uma maneira de o curso de 
Teatro da Unimontes se manter co-
nectado com os seus acadêmicos e 
egressos, assim como com os apre-
ciadores da arte”, finaliza Solange.

Manfred Wekwerth nasceu em 3 
de dezembro de 1929, na peque-
na cidade de Köthen, na região da 
Saxônia. O talento para o Teatro 
foi identificado logo cedo pelo 
próprio Brecht, que o convidou 
aos 22 anos para acompanhá-lo 
como assistente de direção. Foi 
presidente da Academia de Artes 
de Berlim Oriental e diretor sênior 
e chefe da Berliner Ensemble (BE) 
– companhia de teatro alemã fun-
dada por Brecht em 1949. A pro-
dução mais famosa de Wekwerth 
foi a adaptação de Coriolanus de 
Brecht, que excursionou em di-
versos países. Manfred faleceu em 
16 de julho de 2014, aos 84 anos. 
(Portal Unimontes)
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Joaquim resgata Isadora e encontra o cachorro perdido. Davi enfrenta Gaspar e faz 
uma aposta com ele. Leônidas ajuda a salvar Matias e se encanta por heloísa. Davi di-
verte os presos e os carcereiros com suas mágicas. A nova vila dos operários começa a 
ser construída. A Tecelagem Tropical é inaugurada. Passam-se dez anos. Joaquim tenta 
convencer Isadora a não trabalhar durante a viagem ao Rio de Janeiro. Úrsula se irrita 
ao ver Arminda no trem com Isadora. Constantino repreende Julinha por continuar 

jogando no cassino. Artur tenta convencer Davi a desistir de fugir da cadeia.

Rose recusa o pedido de Guilherme e decide lutar para ficar com Neném. 
Flávia e Cora são inocentadas. Paula exige que Marcelo a ajude. Guilherme 
apoia o fim do namoro de Tigrão. Odaílson leva Daniel até a Tijuca. Guilherme 
vai atrás de Daniel. Ingrid vê Flávia e Murilo se beijando e conta para Gabriel. 
Neném consola Tina. Rose questiona Nedda sobre o casamento de Neném e 
Paula. Teca aponta para Cora o homem que ela precisa enganar. Neném pro-
cura Tigrão. Guilherme vê Flávia com o vestido de Rose. Paula encontra Rose 
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(abrev.) 

Acessório
de dança-
rinas de
flamenco

Reação
instintiva
diante do
chorume

Aluno
como o da
Escola Na-
val (bras.)

Animal 
que matou

Adônis
(Mit.)

Marca
comum

em calças
sociais

Partícula
de ende-
reços de 
e-mail

(?) Tzu, 
estrate-

gista
chinês

Filme
político 

de Costa-
Gavras

Droga que
lesiona a
mucosa
nasal

Aplicativo
de video-
chamadas
do Google

A letra
base da

escrita do
cifrão

Total do 
gasto para
produção
do bem

Depen-
dência de 
cemitérios

Apelido
do Palmei-
ras (fut.)

Lar dos
selenitas
(Folcl.) 

(?)-pro-
nóbis, 
planta

comestível 

Lucro do
cambista 

Parceiro de João 
de Barro no choro

"Carinhoso"
Divisão equitativa

Abrigo de
inverno

de inuítes 

Primeiro livro de
poesias de

Manuel
Bandeira

Rio em cuja 
margem direita está

localizada a Torre 
de Belém

Relatório
de uma as-
sembleia

Cetáceo
carnívoro
presente
em todos 

os oceanos

Actínio
(símbolo)
Expressão
de alegria

Causa de 
alergia res-

piratória
Faz sofrer

"Desenvol-
vimento", 

em BNDES

O boateiro da Bolsa
de Valores

Cavalo que habitual-
mente chega entre os

últimos colocados
Deus dos sunitas

Prêmio no
programa
fidelidade

Injusto

Público contratado
para vaiar ou

aplaudir o espetáculo
Grande (abrev.)Práticos; objetivos

William e
Harry, em
relação à
rainha Eli-
zabeth II

3/duo — sun. 4/tejo. 5/porco. 9/bacamarte.

Felipe desiste de ajudar Júlia, ao ficar sabendo por Ana Virgínia que a mãe foi fla-
grada arrombando a porta da secretaria da clínica. Nicole tenta conversar com Paco, 
mas o dublador não lhe dá ouvidos. Bárbara compra todo o estoque do livro de Janine 
na livraria. Bárbara diz a Paco que Nicole gosta do dublador. Christian/Renato avisa a 
Santiago que decidiu se separar de Bárbara e que gostaria de falar com o sogro sobre 
seu desligamento da Redentor. Ilana confessa a Rebeca que se apaixonou por Gabriela.

Leonardo (Daniel Alvim) liga pra Estefânia, diz que está em Doce horizonte e 
envia um endereço onde ela deverá encontrá-lo. Eles têm alguma história no pas-
sado, que ainda não é revelada. Miguel conta à Dulce que a Madre deixou que eles 
treinassem futebol no colégio. No colégio, Lucia diz a Fabiana que Dulce lhe contou 
que Gustavo pediu Verônica em casamento. Isso faz parte do plano das meninas para 
juntar o casal Cecília e Gustavo. Fabiana fica surpresa e preocupada. Dulce conta 

paras meninas que Miguel e Zé Felipe jogarão futebol com elas. Fabiana liga para Verônica para confirmar o que 
ouviu, mas Verônica diz que não sabe de nada. Estefânia vai até o local que Leonardo marcou. Leonardo diz que 
está endividado e precisa de dinheiro. Lucia diz a Dulce o que contou para Fabiana. Dulce pede que Duda e Adriana 
digam a Cecília que ela está triste. As meninas seguem o plano e Cecília vai procurar Dulce em seu quarto. 

‘BBB 22’: Jade Picon é acusada de forjar 
romance com Paulo André por estratégia 
após conversa com Laís

Briga no ‘BBB 22’! Larissa e Gustavo 
discutem e brother dispara sobre sister: 
‘Plantinha’

Bernardo quer colocar pragas na lavoura de café de Leôncio. Malvina pergunta a 
Rosa o que ela fazia com Leôncio na cozinha. Leôncio diz a Isaura que larga Malvina 
para ficar com ela. Rosa conta a Malvina que Leôncio gosta de Isaura e é mandada 
para o tronco. Belchior quer se casar com Rosa. Malvina sonda Isaura sobre Leôncio. 
Belchior conta a Miguel que o comendador voltou de viagem. Paulo examina o com. 
Almeida. Leôncio é avisado que há alguém de fora no cafezal. Almeida desabafa com 
Isaura.
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Matias vai atrás de Elisa no Palace Cassino. Davi se revolta quando Elisa vai em-
bora com o pai. Matias proíbe Elisa de se encontrar com Davi e exige que Raimundo 
descubra tudo sobre a vida do mágico. Davi recebe um convite para se apresentar no 
Rio de Janeiro e escreve um bilhete mágico para Elisa. Lorenzo entrega uma caixa de 
bombons para Letícia, mas Onofre a apreende. Violeta expulsa Eugênio e Joaquim de 
suas terras. Afonso passa mal e perde os sentidos antes de contar para Heloísa onde 

a filha dela está. Elisa e Davi têm sua primeira noite de amor.

Jandira e Neném explicam a Nedda por que ela não pode contar que Roni é 
o pai de Tina. Cora explica para Flávia o que ela precisa fazer para sair da cadeia. 
Prado beija Jandira. Odete descobre que Juca pegou o dinheiro que estava escon-
dido. Neném implora para Nedda não contar a verdade sobre Tina para Roni. Roni 
ameaça Tigrão, que não se intimida. Neném e Rose marcam um encontro. Tuninha 
vê os exames de Paula e se preocupa. Ingrid procura Flávia. Paula acredita ter sido 
a escolhida pela Morte. 

10 EntrEtEnimEnto

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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RAJ
SERRADOMAR

DEVERIEO
GIARMADOS
URTIGAIRA
RAIARCAR

CAVALEIROI
NORAPEPRO
ÇLMOTIVO
ATRACARPA

COMARCASSIM
AEEBANO

MXVIIVELAS
IEOLEVT
MURARMADOR

CASAPROPRIA

Caracterís-
tica de

presídios
federais

Situação
comum em

novelas
da TV

Cidade
natal de

Messi (Ar-
gentina)

(?)-pro-
nóbis, 

planta co-
mestível 

Insuficiên-
cia Renal

Aguda
(sigla)

Divisão da
piscina

olímpica

"A (?) da I-
nocência",
filme de
Scorsese

Stock (?),
categoria
automo-
bilística

Quantia
oferecida

em
suborno

Capital 
nordestina
da praia de
Pajuçara 

(?) grátis,
brinde de 
laborató-

rios

Cartão (?), 
identifica-

dor de
celulares

Divisões
judiciais
de um
Estado

Madeira
usada em
oboés e

clarinetes

Peça que
compõe a
corrente

(?)-Codi,
órgão da
Ditadura
Militar

"Sonho" 
de quem

paga
aluguel

Empresá-
rio da

Marinha
Mercante

Cordilheira
litorânea
que se
estende 

do Rio de
Janeiro 
a Santa 
Catarina

Valor caro
à vida na
caserna

Planta cujo
contato
causa

irritação
cutânea

Peste,
Guerra,
Fome ou
Morte,

segundo
o texto do
Apocalipse 

Ótimo! (gír.)
Profissional que
integra a ONG

internacional MSF

Atriz que interpreta
a Noca na novela
"Um Lugar ao Sol" 

Montados;
erguidos
Barrete
papal

1.017, em
romanos
Muro,em
francês

Dança dos sete (?),
bailado sedutor exe-
cutado pela princesa

Salomé (Bíblia)

Encostar
(o navio)
ao cais

(?) Ney,
cantora

Google Earth (?),
software que fornece
imagens 3D da Terra

Irídio (símbolo)

São
acesas em
blecautes
Pátria (fig.)

Causa;
razão

Roraima
(sigla)

Amon-(?),
divindade
do Egito

faraônico

Utensílio
do coveiro
Livrar do

perigo

"Doctor", em PhD

(?) do Cabo, cidade 
fluminense da

Região dos Lagos 

 3/car — mur — pro. 4/joia. 5/ébano — época. 6/médico. 7/armador. 10/serra do mar. 11/reviravolta.

Lara se afasta de Christian/Renato. Christian/Renato chega em casa embriagado e discu-
te com Bárbara. Ana Virgínia desarma a resistência de Bárbara em fazer terapia. Chris-
tian/Renato ameaça Elenice, caso a mãe procure Lara novamente. Elenice diz a Teodoro 
que percebeu que o filho está apaixonado por Lara. Mel vê Helena no atendimento 
on-line com Nicole, e pergunta à mãe o que ela estava falando com a namorada de 
Paco.  Helena avisa a Paco que Nicole sabe que eles foram casados. Rebeca pede a Ilana 

para não julgá-la por querer estar com Felipe como amigo. 

Juju grava videoclipe de Luciano para seu vlog. André envia flores para Cecília e a convida 
para jantar. Fátima diz que a irmã deve aceitar o convite do médico. Franciely não sabe da 
surpresa para Estefânia sobre a liberação do food truck e acaba contando para ela sobre 
o acontecimento antes de Vitor. Gustavo e Verônica se beijam mais uma vez e ele convida 
ela para ir no jantar sobre o food truck que haverá em sua casa. Cecília aceita jantar com o 
doutor Andre. Dulce diz que Fabiana sente falta de Verônica. A carinha de anjo se incomoda 

com a secretaria. Rosana pede Peixoto em casamento para a alegria de seus filhos. Vitor reabre o LePf. Gustavo passa pela praça 
e vê Cecília. O pai de Dulce diz que faz tempo que os dois não se encontram. Inácio e Diana presenteiam os filhos. Gustavo 
pergunta se Cecília está feliz. A ex-noviça diz que o empresário que deve estar bem, pois está namorando Verônica que pode 
encontrar um novo amor. Gustavo insiste se a decisão de Cecília foi assertiva, mas ela decide ir embora sem responder. Miguel 

Silvio Santos proíbe torcida de SBT a Tiago 
Abravanel após declarações sobre a família 
no ‘BBB 22’, diz site

Tiago Abravanel pode ter virado 
persona non-grata aos olhos do avô 
Silvio Santos. De acordo com o site 
TV Pop, o dono do baú se irritou 
após ver as declarações do artista so-
bre a falta de relação com a família e 
proibiu que o SBT veicule torcida ao 
neto. Saiba mais!

Sílvio Santos não gostou nada de 
ver as declarações de Tiago Abravanel 
no “BBB 22”, onde o artista expôs 

a relação de distanciamento com o 
avô e a divisão que existe entre ele 
e a mãe, Cintia, e as outras filhas do 
comunicador. As informações são do 
portal TV Pop.

A publicação afirma que foi Patrí-
cia Abravanel, que também foi alvo 
de comentários de Tiago dentro da 
casa, quem mostrou as imagens para 
Silvio. Ao saber das declarações e da 
repercussão nas redes sociais, o dono 

do SBT ligou para os executivos da 
empresa e proibiu que o canal mani-
festasse torcida pela permanência do 
brother na casa.

Ainda de acordo com a reporta-
gem, Silvio teria dado aval para que 
o “Fofocalizando” cobrisse de forma 
mais crítica os desdobramentos do 
“BBB 22”, marcado pelo clima de 
“paz e amor” que Tiago sempre de-
fendeu.

Casa de Vidro ‘BBB 22’: veja quem 
entra e quando os brothers vão se 
conhecer!

O ‘BBB 22’ promete fortes emo-
ções nos próximos dias com a Casa 
de Vidro. A edição planeja incluir os 
dois novos participantes no game na 
sexta-feira (11), mas isolá-los da festa 
na sequência. Saiba tudo a respeito 
da dinâmica!

O “BBB 22” mal se despediu de 
Naiara Azevedo, eliminada nesta 
terça (8), e já tem mais novidade 
chegando no programa. Como foi 
adiantado por Boninho, diretor da 
atração, a Casa de Vidro é uma rea-
lidade e será construída dentro da 
casa, na área da academia, como dito 
por Ana Furtado.

Os dois integrantes que ocupa-
rão esse primeiro isolamento são 
ambos do time pipoca e, portanto, 
anônimos. Um deles é Gustavo Mar-
sengo, advogado de 31 anos que está 

desempregado e teria sido escolhido, 
de acordo com Léo Dias, por causa 
da “energia Felipe Prior”. Não há in-
formações sobre a representante do 
sexo feminino, mas a TV Globo já 
confirmou que vai anunciar ambos 
os participantes nesta quarta (9), du-
rante o programa.

Ainda de acordo com a publica-
ção, os dois novos integrantes da 
casa mais vigiada do país teriam sido 
isolados no último dia 4 de feverei-
ro, o que leva o público a entender 
que ambos assistiram até o episódio 
do dia 3, logo após a eliminação de 
Rodrigo Mussi.

Negativas para Covid-19, tanto 
Gustavo quanto a nova sister preci-
saram se submeter ao isolamento 
padrão de sete dias para a segurança 
da produção em relação aos brothers 

já confinados no programa. Tiago Lei-
fert, ex-apresentador do “BBB”, che-
gou a receber mensagens a respeito.

Mas se engana quem pensa que, 
só porque vão entrar na sexta-feira, 
os dois novos brothers já vão poder 
curtir a festa da semana. Ambos serão 
revelados aos demais moradores pela 
manhã, mas, à noite, serão “vedados” 
do restante da casa, sendo impedidos 
de curtir as bebidas e as comidas da 
celebração.

“A produção vai tampar a visão 
dos anônimos durante a comemora-
ção dos brothers”, contou Ana Fur-
tado. “A produção vai ‘lacrar’ a Casa 
de Vidro, que ficará localizada dentro 
da academia. Os participantes não 
vão participar da festa de nenhuma 
forma. Nem um drink, nem um sal-
gadinho”, garantiu.

Programação

Homem-Aranha - 
Sem Volta Para Casa

150min – 12 anos

Sala 05 3D DUB 14:30
 Sala 05 3D DUB 17:40
 Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min

 
Sala 03 2D NAC 18:20

Case Comigo
112min

Sala 04  2D  DUB  13:35
 Sala 04  2D  DUB  16:10
 Sala 04  2D  DUB  18:45
 Sala 04  2D  LEG  21:20

Moonfal – Ameaça Lunar
130min / 14

Sala 03 2D DUB 15:20
 Sala 03 2D DUB 21:10

Morte no Nilo
127min

Sala 02  2D  DUB  13:45
 Sala 01  2D  DUB  15:30
 Sala 01  2D  LEG  18:30
 Sala 01  2D  DUB  21:30

Exorcismo Sagrado
109min

 
Sala 02  2D  DUB  16:40
 Sala 02  2D  LEG  19:10
  Sala 02  2D  DUB  21:40

Francisco discute com Miguel na fazenda do comendador. Sebastião arranca a car-
ta das mãos de sua filha. Martinho encontra Bernardo pela mata. Tomásia decidiu 
como se vingar de Leôncio. Sebastião pede ao Com. Almeida que castigue Isaura. 
Almeida proíbe Miguel de ver sua filha. Henrique ouve Helena dizer que Leôncio a 
importunou. Gabriel conta a Miguel què Tomásia irá lhe emprestar o dinheiro. André 
ouve tiros no quilombo. Almeida pede que Malvina cuide de Isaura. Henrique encon-

tra Leôncio e Rosa juntos no celeiro. Isaura conta ao com. Almeida sobre as ameaças de Leôncio.

No ‘BBB 22’, Laís e Jade Picon 
conversavam sobre possibilida-
des de votos do próximo paredão, 
quando a influencer sugeriu que a 
médica beijasse Gustavo para não 
se tornar alvo do novo participan-
te. A sugestão chamou atenção do 
público, visto que a jovem engatou 
um romance com Paulo André. En-
tenda!

Jade Picon e Laís protagonizaram 
uma conversa polêmica na madru-
gada desta quarta-feira (15), logo 
após a eliminação de Bárbara, aliada 
das duas no jogo. As amigas con-
versavam sobre as opções de voto 
de Arthur Aguiar, principal rival da 
influencer no jogo, quando a médi-
ca trouxe à tona a possibilidade de 
ser alvo de Gustavo, integrante que 
entrou no reality após a “Casa de 

Vidro”.

Jade, que está envolvida em um 
romance com Paulo André, deu uma 
sugestão ousada para livrar Laís da 
mira de Gustavo: “Então, amanhã 
[na festa], você beija ele”. A médica 
se mostrou animada com a possibi-
lidade: “Eu tô pensando até nisso 
como, ah, f*da-se. Tem que beijar? 
Bora beijar pra fazer estratégia”. A 
influencer riu e respondeu com um 
palavrão. Em seguida, a “Pipoca” 
bradou: “O nível que chegamos”. 
“Tá difícil”, respondeu a famosa.

‘BBB 22’: ROMANCE DE JADE 
PICON E PAULO ANDRÉ É ESTRA-
TÉGIA?

Diversos internautas encararam 
o diálogo e as reações de Jade como 
uma confirmação de que ela estaria 

envolvida com Paulo André como 
uma estratégia de jogo. Na última 
sexta-feira (11), após o primeiro bei-
jo do casal, ela já havia sido vítima 
das acusações, visto que o romance 
só engatou de verdade depois das 
informações externas trazidas por 
Larissa, que revelou que o público 
torcia pelo casal.

“Se ela está dando essa ideia da 
Laís beijar o Gustavo por estratégia, 
quem dirá que ela não fez o mesmo 
com P.A. pra agradar o público?”, 
questionou uma usuária. “E o povo 
jura de pé junto que a Jade não bei-
jou o P.A. com segundas intenções, 
inocentes demais”, disparou outro 
perfil. “Imagina beijar por estratégia 
e mesmo assim ter uma das maiores 
químicas do ‘BBB’”, defendeu um 
telespectador.

No ‘BBB 22’, a primeira sema-
na de Larissa e Gustavo na casa já 
rendeu atritos entre os dois partici-
pantes. A influencer e o empresário 
acabaram se desentendendo na ma-
nhã desta quarta (16), pouco após o 
Raio-X, e Gustavo chegou a chamar 
a sister de ‘planta’. Aos detalhes!

Na casa do “BBB 22”, após a eli-
minação de Bárbara e a expulsão 
de Maria, Larissa e Gustavo, os dois 
novos participantes do programa, 
protagonizaram uma briga. Tudo 

começou na manhã desta quarta 
(16), quando o bacharel em direito 
estava no confessionário, provavel-
mente gravando o próprio Raio-X.

Do lado de fora, Larissa, Vyni 
e Jessilane conversavam sobre o 
jogo, quando a pernambucana ex-
plicou que, em seus objetivos pes-
soais, o reality show sempre esteve 
presente, e que planejou jogar com 
coração e estratégia para seguir na 
competição. “Saber dosar”, definiu. 
Foi nesse momento exato que Gus-

tavo, que já foi comparado a Feli-
pe Prior, deixou o confessionário, 
escutando parte das palavras da 
sister.

Na sequência, Larissa se levan-
tou e entrou no quarto Lollipop, 
distanciando-se do brother. “O as-
sunto chegou”, riu o empresário. 
Jessilane, que tem fama de ser boca 
aberta, confirmou: “A galera estava 
comentando mesmo”. Diante da re-
velação, Gustavo decidiu ir atrás de 
Larissa no quarto.
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11cidade/ eSpORte

Adiamento do 
Carnaval suspende 
acordo no comércio

Bairro Planalto 
ganha calçadão 
para caminhada

Recapeamento muda 
cenário da avenida 
Coronel Luiz Maia

Prefeitura está 
construindo Cemei 
no bairro Carmelo

Ricardo Oliveira recebe abraços dos 
jogadores do Atlético em reencontro

GIRLENO ALENCAR

O adiamento dos festejos car-
navalescos em Montes Claros, 
para a partir do dia 21 de abril, 
provocou a suspensão do acordo 
entre   comerciantes e comerciá-
rios de Montes Claros para a troca 
do feriado carnavalesco. Mesmo 
assim, os dois sindicatos assina-
ram o Termo de Acordo para o pe-
ríodo do carnaval, que nesse ano 
ocorreria a partir de 28 de feverei-

ro. Pela primeira vez não haverá 
troca como de costume com o Dia 
do Comerciário em 30 de outubro 
e 20 de novembro, da Consciên-
cia Negra. O comércio funcionará 
normalmente nessas datas.

Ontem (16), o Sindicato do 
Comércio Varejista de Montes 
Claros e Sindicato dos Comerci-
ários divulgaram o acordo, onde 
informa que por força do decreto 
municipal, todas as comemora-
ções e festejos carnavalescos es-

tão proibidos em Montes Claros. 
Nesse ano, o Dia do Comerciário 
e da Consciência Negra ocorrerão 
no domingo, não justificando a 
troca. O comerciário que traba-
lhar nos dias 30 de outubro e 20 
de novembro deverão receber 
como feriado, com o valor em do-
bro, respeitando o valor mínimo 
permitido. A Prefeitura de Montes 
Claros decidiu adiar para dia 21 
de abril os festejos do Carnaval na 
cidade.

Depois de concluir as pistas de 
caminhada da avenida Antônio de 
Freitas (antiga avenida Cem), no 
bairro Jaraguá (região do grande 
Village do Lago); da avenida São 
Judas; da Praça São Pedro e São 
Paulo (bairro Antônio Pimenta); 
e da lateral do Caic do bairro Re-

nascença, a Prefeitura de Montes 
Claros iniciou a construção de 
mais uma pista, dessa vez no bair-
ro Planalto. Antes utilizada para 
o descarte irregular de entulho 
e lixo, favorecendo a prolifera-
ção de insetos e animais peço-
nhentos, a área que receberá o 

calçadão será agora usada para a 
prática de atividades físicas, pro-
movendo o bem-estar e a saúde 
da população. A Prefeitura está 
realizando a limpeza e a terrapla-
nagem do terreno, e já começou a 
aplicação de brita em alguns tre-
chos. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
intensificou as obras de recapea-
mento de importantes ruas e ave-
nidas na cidade. Na terça-feira (15), 
grande parte da avenida Coronel 
Luiz Maia (entre os bairros Santa 
Lúcia e Jardim Palmeiras) recebeu a 
pavimentação com CBUq (Concre-
to Betuminoso Usinado a quente). 
A grande vantagem deste tipo de 
pavimentação é a sua resistência 

ao peso dos veículos, bem como ao 
tráfego intenso. O recapeamento 
das grandes avenidas faz parte do 
projeto de recuperação dos maio-
res corredores de trânsito do mu-
nicípio. Simultaneamente, outras 
equipes estão finalizando o recape-
amento da rua Urbino Viana e ini-
ciando a aplicação de capa asfáltica 
na rua Lírio Brant (ambas na área 
central).

A fresagem (retirada do asfal-
to antigo) e a aplicação da pa-
vimentação nova vai melhorar 
significativamente a mobilidade 
urbana e proporcionar mais se-
gurança para condutores e pedes-
tres. Montes Claros anunciou um 
pacote de recapeamento de 23 
ruas e avenidas de Montes Claros, 
em serviços que já foram inicia-
dos. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
está construindo vários Centros Mu-
nicipais de Educação Infantil (CE-
MEIs Tipo B) e escolas. Na terça-feira 
(15), a empresa vencedora do pro-
cesso licitatório deu início às obras 
de conclusão do Cemei do bairro 
Carmelo. A previsão é que mais de 
300 crianças sejam beneficiadas na 
região. A Prefeitura também deu 

início à construção dos Cemei’s 
heloísa Sarmento, no bairro Melo 
e; Ivone Silveira, no Morada do Sol. 
Em ambos, os muros externos estão 
finalizados e já foi iniciada a escava-
ção para colocação de alicerces.

A construção e a conclusão das 
unidades de Ensino fazem parte 
do Programa Educamoc, pacote de 
investimentos para a Educação lan-

çado recentemente pelo prefeito 
humberto Souto. Agora, todas as 
escolas que estavam com as obras 
paralisadas devido a falhas nos 
repasses de recursos pelo Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE) serão concluí-
das pela Prefeitura com recursos 
próprios e entregues à população. 
(Ascom PMMC)

Principal reforço do Athletic 
para o Campeonato Mineiro, o ex-
periente atacante Ricardo Oliveira 
publicou o reencontro com joga-
dores do Atlético. O registro foi fei-
to antes da derrota do time de São 
João del-Rei para o Galo, nessa ter-
ça-feira, no Mineirão, pela sétima 
rodada do Estadual. Atletas e mem-
bros da comissão técnica atleticana 
fizeram fila para cumprimentar o 
ex-companheiro.

“Ontem foi uma noite espe-
cial para mim, meu primeiro jogo 
como titular vestindo a camisa do 
Esquadrão de Aço e logo contra um 
dos grandes clubes do futebol bra-

sileiro, onde fui muito feliz e pude 
fazer grandes amigos e conhecer 
seres humanos incríveis e excelen-
tes profissionais Legado é deixar 
uma marca na vida e na alma de 
alguém através do respeito mútuo 
e responsabilidade ao tocar o cora-
ção daqueles que Deus coloca no 
seu caminho, o que revelará muito 
sobre o seu coração”, postou. 

Ricardo Oliveira defendeu o 
Atlético entre 2018 e 2020. Ele dis-
putou 110 jogos e marcou 37 gols. 
Do atual elenco do Atlético, vários 
jogadores atuaram com o ‘Pastor’, 
como Rafael, Igor Rabello, Réver, 
Guilherme Arana, Dylan, Allan e 

Savarino. Apesar de não terem sido 
companheiros na Cidade do Galo, 
Oliveira e hulk chegaram a combi-
nar um encontro durante o abraço. 
“Vamos marcar”, disse Oliveira, em-
polgado. 

A derrota para o Atlético deixa o 
Athletic na terceira posição do Mi-
neiro, com 13 pontos, três a menos 
que o líder Atlético. Na próxima 
rodada, o time de São João del-Rei 
enfrenta o Democrata, neste sába-
do, às 15h, em casa. Já o desafio 
seguinte do Galo é pela Supercopa 
do Brasil contra o Flamengo, neste 
domingo, às 16h, em Cuiabá. (Su-
peresportes)
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CHOVE CHUVA

GRAçAS AO BOM DEUS, tem chovido bastante aqui em Moc e em 
todo este seco sertão e deixando os agricultores felizes. Vamos ver se 
os preços das frutas dos hortifrútis reduzem os preços que estão cada 
vez mais “salgados”. Felizmente as chuvas que tem caído aqui na região 
não têm causado muitos transtornos com vítimas, como estamos vimos 
acontecer na Bahia, Vale do Jequitinhonha e, agora, em Petrópolis, no 
Rio. Mas é bom prevenir, pois o clima está mudando e nossa Montes Cla-
ros não está preparada para receber uma SEMANA DE ChUVA FORTE, 
caso aconteça terá inundações em várias partes, inclusive com o canal 
do rio Vieiras transbordando. 

MAIS INFLAÇÃO 

O mercado financeiro elevou pela quinta semana consecutiva as pro-
jeções de inflação para 2022, segundo Boletim Focus divulgado nesta 
segunda-feira pelo Banco Central. A mediana das projeções ficou em 
5,50%, 0,5 ponto percentual acima do teto da meta para este ano, in-
dicando que o IPCA deve ultrapassar as projeções pelo segundo ano 
consecutivo.

ELEIÇÕES

VEM ChEGANDO outubro e os candidatos já estão em campanha 
para se elegerem. Como sempre, pelo visto, não aparecerá nenhum 
nome novo na Assembleia Legislativa de Minas daqui de Moc. E como 
sempre, estarão firmes, ARLEN Santiago que tem um inegável prestígio 
em quase todas as cidades da região e do Vale do Jequitinhonha, GIL 
Pereira, CARLOS Pimenta e TAUDEU Martins Leite, que sempre corre-
ram atrás. Mas de repente, teremos em 2024 as eleições municipais e 
vários nomes estão aparecendo e o prefeito humberto Souto promete 
ainda muitas e muitas obras importantes para eleger o seu sucessor, 
que muitos tem apontado ser o engenheiro e vice-prefeito Guilherme 
Guimarães , que tem muita sintonia com o Souto. Vamos aguardar, pois 
ainda é cedo...

CENTRÃO SE FORTALECE 

Após a aliança incondicional com Bolsonaro, os partidos políticos 
que compõem o Centrão, sobretudo PL, Progressistas e Republicanos, 
aumentaram muito seu poder de barganha para atrair parlamentares 
durante a chamada janela partidária, período em que deputados podem 
trocar de partido sem perder o mandato.

CANDIDATOS DE MENTIRINHA 

Sempre há candidato de mentirinha, mas em 2022 a polarização veio 
cedo demais e os partidos estão infiltrados pelo lulismo, pelo bolsona-
rismo ou por ambos. A “janela partidária” será um teste. Ou os coman-
dantes garantem uma retirada organizada ou haverá uma debandada: o 
estouro da boiada e dos próprios partidos.

12 SOcial

A TABELA do Imposto de Renda deveria ser atualizada pela inflação. 
Cobrar IR de quem ganha 2 salários mínimos é um absurdo, uma injusti-
ça, falta de vergonha na cara dessa elite política chupa-cabra.

MARIA EDUARDA, filha de Wertman e Fernanda Vilela, esteve feste-
jando seus 10 anos de idade. que Deus abençoe esta princesa...

ALTA EM CALOTE faz bancos fecharem a torneira do crédito. Com 
taxa de juros em alta e economia em desaceleração, principais institui-
ções financeiras do país farão expansão do crédito mais tímida do que 
a vista em 2021.

A EMPRESÁRIA DO SETOR FASHION, Socorro Souza, leia-se SL 
STORE e SÓ LUNA,  enviando convite para Preview White 2022 nesta 
quinta-feira.  O local será na SÓ LUNA quando lançará todas as tendên-
cias e novidades da coleção Outono-Inverno.

A CÂMARA aprovou mudança nas regras sobre agrotóxicos e quer 
que sejam chamados de pesticidas. Ambientalistas apelidaram o projeto 
de lei de “pacote do veneno” e dizem que permite o registro de substân-
cias cancerígenas. Anvisa e Instituto Nacional do Câncer já se pronun-
ciaram contra o texto.

O FERIADO DE CARNAVAL vem chegando e mesmo sem a vibrante 
folia, muita gente já está programando curtir ARRAIAL D’ AJUDA, inclu-
sive este jornalista, pois me sinto muito bem no meu “cantinho” que é 
simples mas tem uma excelente energia.

A FRENTE NACIONAL dos Prefeitos diz que o reajuste de 33,24% 
aprovado para professores do ensino básico é impraticável. Pensa em 
entrar com uma ação contra o aumento.

OUTRO TIPO de campo, o minado terreno do Senado, preocupa o 
governo. Com pautas paradas na Casa e conflitos crescentes entre sena-
dores e o ministro da Economia, Paulo Guedes, o Palácio do Planalto 
enfrenta problemas para retomar a articulação política na Casa. Como 
eu já disse anteriormente, este grupo está mesmo contra 

VAP & VIP

MEU DESTAQUE DE HOJE vai para outro PODER JOVEM, 
ou seja, a arquiteta e design de  interiores, STERPHANIE 
PAULINO, que com mais de 10 anos na profissão já vem bri-
lhando com seus arrojados projetos. Fez estágio aqui em 
Moc, Brasília e Beagá, antes de montar seu escritório no 
Ibituruna. Mas, minha homenagem maior de hoje vai para 
seu aniversário, pedindo ao bom Deus que o abençoe sem-
pre e proteja esta menina que criei com tanto carinho e só 
tem me dado orgulho e felicidade. Viva Sterphanie.  (Foto 
Eudes Lúcio)

FAMÍLIA: O renomado artista plástico, Igor Cristoff e a ar-
quiteta Christiane Laugthon, felizes ao lado dos filhos, Caio 
que é médico e Yuri advogado. Igor, continua me prome-
tendo voltar a pintar pois é tão bom quanto seu inesque-
cível pai, Konstantin Christoff e um retrato de Sterphanie 
que vem sendo projetado por ele há mais de quatro anos.

ELEIÇÕES DESTE ANO- Pelo que tudo indica, teremos 
este ano eleições bastante tumultuadas e o presidente 
Bolsonaro terá que enfrentar um ESQUEMA jamais visto, 
montado pelos poderosos, principalmente os ministros 
do STF, partidos e uma verdadeira máfia por parte do PT. 
Quando maio chegar, já poderemos ter uma ideia melhor 
sobre os resultados, porque as pesquisas que estão lançan-
do aí ninguém mais acreditam. Enquanto isso, o presiden-
te BOLSONARO, mostra seu prestigio sendo recebido pelo 
poderoso presidente da Rússia, Vladimir Putin (foto) em 
encontro reservado e bem próximo. Bolsonaro é realmente 
diferenciado destes políticos viciados em corrupções. VIVA 
NOSSA BANDEIRA VERDE E AMARELA.

MAIS UM MOMENTO da tradicional e badalada FEIJOADA 
DO THEO, que depois de dois anos voltará a acontecer dia 
30 de abril, no Vichi Maria. Na foto, Genésio e Marisa Tolen-
tino comandaram o grande  grupo,  como: Gustavo Alencar,  
Nayara Sales, Luis Gustavo Tolentino ,  Rodrigo Vasconce-
los,  Bruno Bionde,  Victor Hugo Tolentino Danielle Saraiva, 
Flávia Soares, Victor Bionde, Lau Bionde, Geovane Bionde.

DESTAQUE JOVEM- Montes-clarense que reside em Nova 
Yorque e casada com o norte americano, Arkady Fridman, 
Isabella do Couto Viana vem fazendo um senhor sucesso 
como maquiadora de famosas modelos para capas de re-
vistas como Vogue, Elle, Harpers Bazzaer, Marie Claire, etc. 
Atualmente está trabalhando no New York fashion Week. 
Aqui felizes com o sucesso da filha, Júnior e Neia do Couto 
Viana. Aplausos para Isabella.

TAMBÉM aniversariando hoje a sempre bonita, REGINA 
PERES FIGUEREDO, aí com sua filha Leane. Viva e vida lon-
ga também para a nossa querida amiga Regina.

OUTRA FOTO do túnel do tempo: Tida Alcântara, Ângela 
Rocha, Gilson Caldeira e Carlos Alberto Rocha Souza.

LEMBRANÇAS DO GLAMOUR- O prestígio do BAILE DA 
GLAMOUR-GIRL era  tão grande que logo que construiu 
sua mansão na Cel. Prates, meus inesquecíveis amigos, An-
tônio Augusto e Dona Lucia Rebello Athayde, ofereceram 
uma recepção para as então Glamorosas da época: Elllen 
Versiane, Regina Leal, Silvana Campos, Olga Maria Prates, 
Maísa Pereira, Rosália Peres e a Glamour-Girl, Silvana Bi-
calho (Foto Rilson) 

A PROFESSORA Universitária e escritora, Ivana Ferrante 
Rebello, fazendo seu discurso quando na noite de terça-
feira tomou posse como a nova presidente da ACADEMIA 
MONTES-CLARENSE DE LETRAS. Parabéns...


